Servizio Area studi e ricerche Biblioteca

# SPOGLIO DEI PERIODICI

Le materie di interesse regionale, la dottrina e la giurisprudenza, l'economia e la cultura, i temi di attualità, la politica

**ANNO XXIX** 

N. 296 – ottobre 2024

# Hanno collaborato:

Simone Pietro Mocellin (selezione degli articoli e inserimento dati) Roberto Bragaggia (revisione bibliografica e impaginazione) Anna Smerghetto (gestione delle riviste) Giovanni Sordini (controllo bibliografico e redazionale)

Gli articoli citati sono stati scelti dalle riviste della Biblioteca del Consiglio regionale ed estratti dal nostro catalogo aggiornato quotidianamente: <a href="http://188.226.141.6:8888">http://188.226.141.6:8888</a>

Scopo dello Spoglio dei periodici è offrire un'informazione aggiornata sugli argomenti che riguardano le materie di interesse regionale, senza trascurare i temi di rilevanza nazionale e internazionale che possono sempre avere una ripercussione regionale. Il bollettino segnala anche articoli di carattere squisitamente culturale, di storia, di religione e di filosofia. Un'attenzione particolare è prestata agli articoli di dottrina giuridica e giurisprudenza e alle scienze politiche ed economiche. La società e i suoi fenomeni, il dibattito politico e l'evoluzione dell'assetto istituzionale costituiscono altrettanti ambiti di interesse.

Per facilitare la consultazione, il bollettino è suddiviso in sette aree tematiche, all'interno di queste sono distribuite le materie in base alle quali ogni articolo viene classificato.

I descrittori posti alla fine di ogni citazione indicano gli argomenti trattati negli articoli delle riviste.

Tutti gli articoli segnalati nel bollettino sono disponibili presso la Biblioteca del Consiglio regionale. Le richieste possono essere inoltrate al seguente indirizzo: biblioteca@consiglioveneto.it

Il presente bollettino contiene 263 articoli spogliati ed è stato licenziato il 31 ottobre 2024.

# Sommario

| REGIONI - AUTONOMIE LOCALI - ASSETTO E ATTIVITA ISTIT                     |              |
|---|--------------|
| 1.01 Regioni/Ordinamento/Attività istituzionali                           |              |
| 1.02 Finanza pubblica/Programmazione/Analisi della spesa/Bilancio         |              |
| 1.04 Analisi e valutazione delle politiche pubbliche e della legislazione |              |
| 1.05 Pubblica amministrazione   |              |
| 1.06 Pubblico impiego   |              |
| 1.07 Enti locali  |              |
| 1.08 Servizi pubblici locali  |              |
| 1.09 Appalti/Gare pubbliche/Contratti pubblici                            |              |
| 1.10 Elezioni/Sistema elettorale/Partiti politici                         |              |
| 1.11 Sicurezza pubblica/Criminalità                                       |              |
| 1.14 Unione europea   |              |
| 1.15 Relazioni internazionali/Geopolitica                                 |              |
| 1.16 Immigrazione/Emigrazione   | 12           |
| DIRITTO - TEORIA E SCIENZA POLITICA                                       | 13           |
| 2.01 Diritto costituzionale   | 13           |
| 2.03 Diritto parlamentare   | 15           |
| 2.04 Diritto amministrativo   | 15           |
| 2.05 Diritto comunitario  | 16           |
| 2.06 Diritto civile   | 16           |
| 2.07 Diritto penale   | 18           |
| 2.08 Diritti umani  | 18           |
| 2.09 Teoria e scienza politica  | 19           |
| TERRITORIO - AMBIENTE - INFRASTRUTTURE                                    | 22           |
| 3.01 Urbanistica  | 22           |
| 3.02 Edilizia residenziale pubblica                                       | 24           |
| 3.03 Trasporti/Strade e autostrade/Viabilità                              | 24           |
| 3.09 Ecologia/Tutela ambientale   | 25           |
| 3.11 Opere e lavori pubblici  | 25           |
| 3.12 Acquedotti e risorse idriche   | 25           |
| 3.13 Risorse energetiche  | 26           |
| ECONOMIA - LAVORO - SETTORI PRODUTTIVI - SISTEMA FIN                      | IANZIARIO 27 |
| 4.01 Lavoro e formazione professionale                                    | 27           |
| 4.02 Industria  | 27           |
| 4.04 Commercio/Fiere e mercati/Tutela dei consumatori                     | 27           |
| 4.07 Banche/Sistema e mercato finanziario                                 | 28           |

| 4.08 Concorrenza e mercato                        | 28 |
|---|----|
| 4.09 Economia e sviluppo economico                | 29 |
| 4.10 Agricoltura/Zootecnia/Mercato agroalimentare | 29 |
| 4.13 Turismo                                      | 31 |
| SANITÀ - PREVIDENZA - SERVIZI SOCIALI             | 32 |
| 5.01 Previdenza e sicurezza sociale/Welfare       | 32 |
| 5.02 Sanità e igiene pubblica                     | 32 |
| 5.03 Assistenza sociale/Servizi sociali           | 34 |
| 5.04 Famiglia/Condizioni socioeconomiche          | 34 |
| 5.05 Popolazione/Demografia                       | 35 |
| SCUOLA - BENI E ATTIVITÀ CULTURALI - SPORT        | 36 |
| 6.01 Scuola e università                          | 36 |
| 6.02 Beni e attività culturali/Biblioteche/Musei  | 36 |
| 6.03 Sport  | 37 |
| RICERCA SCIENTIFICA - MEDIA - CULTURA             | 38 |
| 7.01 Ricerca scientifica e sviluppo tecnologico   | 38 |
| 7.04 Filosofia/Religione                          |    |
| 7.05 Chiesa cattolica/Confessioni religiose       | 38 |
| 7.07 Storia e geografia                           | 38 |
| INDICE DEGLI AUTORI                               | 40 |
| LE RIVISTE DI QUESTO MESE                         | 46 |

# REGIONI - AUTONOMIE LOCALI - ASSETTO E ATTIVITÀ ISTITUZIONALI - POLITICHE PUBBLICHE

# 1.01 Regioni/Ordinamento/Attività istituzionali

#### Liberali, Benedetta <1984->

La c.d. direttiva Calderoli : contenimento del contenzioso fra Stato e Regioni o snaturamento del giudizio costituzionale? / Benedetta Liberali, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 172-175

Descrittori: Regioni; Contenzioso costituzionale; Governo; Conflitti di attribuzione

#### Padula, Carlo

Il contenzioso costituzionale Stato-regioni e la direttiva Meloni-Calderoli del 23 ottobre 2023 / Carlo Padula, *Le Regioni*, Vol./Nr. 6, 2023, p. 1199-1204

Descrittori: Regioni; Contenzioso costituzionale; Conflitti di attribuzione; Legislazione regionale

#### Rinaldi, Eleonora

Il limite del terzo mandato nella forma di governo regionale / Eleonora Rinaldi, *Le Regioni*, Vol./Nr. 6, 2023, p. 1239-1272

Descrittori: Regioni; Presidenti; Legislazione elettorale; Legislazione regionale

# 1.02 Finanza pubblica/Programmazione/Analisi della spesa/Bilancio

# Manzella, Gian Paolo

Vantaggi e rischi della ZES unica / Gian Paolo Manzella, *Giornale di diritto amministrativo*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 201-211

Descrittori: Amministrazione pubblica; Agevolazioni fiscali; Sviluppo economico; Politica economica; Italia meridionale

# 1.04 Analisi e valutazione delle politiche pubbliche e della legislazione

# Ferrari, Fabio

Sulla motivazione della legge : specializzazione della fonte e intentio legis / Fabio Ferrari, *Le Regioni*, Vol./Nr. 6, 2023, p. 1205-1237

Descrittori: Regioni; Interpretazione; Regione Toscana; Giurisprudenza costituzionale; Legislazione regionale

# 1.05 Pubblica amministrazione

#### Lo Conte, Giustino

Organizzazione e funzionamento delle pubbliche amministrazioni / Giustino Lo Conte, Giornale di diritto amministrativo, Vol./Nr. 2, 2024, p. 175-180

Descrittori: Amministrazione pubblica; Investimenti; Dipendenti pubblici; Contratti collettivi di lavoro; Leggi finanziarie

# 1.06 Pubblico impiego

#### Falsone, Maurizio

Reclutamento e progressioni di carriera pari sono : la problematica estensione delle regole concorsuali nelle società pubbliche / Maurizio Falsone, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, parte II, p. 65-77

Descrittori: Reclutamento; Selezione; Diritto del lavoro; Aziende a partecipazione pubblica; Sentenze dei tribunali ordinari

#### Furlan, Federico <1969->

La Corte costituzionale accerta ma non dichiara l'incostituzionalità dei differimenti nella corresponsione dei trattamenti di fine servizio ai dipendenti pubblici / Federico Furlan, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, parte II, p. 89-101 Descrittori: Trattamento di fine rapporto; Sentenze della Corte costituzionale; Diritto del lavoro; Dipendenti pubblici

### Magri, Marco

Il nuovo regolamento sull'accesso agli impieghi pubblici / Marco Magri, Giornale di diritto amministrativo, Vol./Nr. 2, 2024, p. 212-228

Descrittori: Amministrazione pubblica; Agevolazioni fiscali; Reclutamento; Dipendenti pubblici; Concorsi pubblici

### Petrulli, Mario <1973->

Incentivi tecnici: le indicazioni della Corte dei conti alla luce del nuovo Codice dei contratti pubblici / Mario Petrulli, *L'Ufficio tecnico*, Vol./Nr.4, 2024, p. 95-101 Descrittori: Dipendenti pubblici; Incentivi economici; Sentenze della Corte dei conti

# 1.07 Enti locali

#### Carini, Christian

La gestione del rischio di crisi delle società controllate dagli enti locali / Cristian Carini ... [et al.], *Azienda pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 89-112

Descrittori: Enti locali; Aziende a partecipazione di enti locali; Rischi; Rendicontazione

# Napoli, Cristina

Nessuno si salva da solo : prospettive de iure condendo in materia di province tra atavica diffidenza del legislatore e consolidate chiusure del giudice costituzionale / Cristina Napoli, *Le Regioni*, Vol./Nr. 6, 2023, p. 1273-1301

Descrittori: Province; Riforme; Elezioni provinciali; Giurisprudenza costituzionale

# 1.08 Servizi pubblici locali

#### Mazzarella, Francesca; Di Piazza, Andrea

Il futuro digitale delle utilities italiane / Francesca Mazzarella, Andrea Di Piazza, *Economia pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 119-132

Descrittori: Servizi pubblici; Innovazione tecnologica; Internet; Intelligenza artificiale; Sviluppo sostenibile

# 1.09 Appalti/Gare pubbliche/Contratti pubblici

#### Balocco, Giovanni; Scaccheri, Giovanna

L'obbligo di esternalizzazioni per le concessioni originariamente affidate senza gara / Giovanni Balocco, Giovanna Scaccheri, *Urbanistica e appalti*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 176-185 Descrittori: Contratti; Amministrazione pubblica; Concessioni; Gare pubbliche; Regolamentazione

# Bolognesi, Marcello

Il responsabile unico del progetto nel Codice dei contratti pubblici n. 36\2023 / Marcello Bolognesi, *Urbanistica e appalti*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 202-208 Descrittori: Contratti; Amministrazione pubblica; Procedimento amministrativo; Responsabilità; Regolamentazione

#### Caranta, Roberto; Fichera, Sara

Il nuovo Codice degli appalti pubblici e le tutele sociali dal punto di vista dell'amministrativista / Roberto Caranta, Sara Fichera, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 31-51

Descrittori: Appalto; Amministrazione pubblica; Mercato del lavoro; Contrattazione collettiva; Sicurezza sociale

#### Costa, Rita Daila

Appalti pubblici e conflitto nel prisma della legge sullo sciopero nei servizi pubblici essenziali / Rita Daila Costa, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 73-85

Descrittori: Appalto; Amministrazione pubblica; Contrattazione collettiva; Scioperi; Servizi pubblici

#### Falvo, Chiara

L'estensione soggettiva del vincolo di aggiudicazione dei lotti negli appalti pubblici : evoluzione giurisprudenziale e legislativa / Chiara Falvo, Leila Kentache, *Urbanistica e appalti*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 160-170

Descrittori: Contratti; Amministrazione pubblica; Appalto; Aggiudicazione; Regolamentazione

#### Fragale, Raffaele

L'evoluzione del soccorso istruttorio : la disciplina del nuovo Codice Appalti / Raffaele Fragale, *Giornale di diritto amministrativo*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 278-284

Descrittori: Amministrazione pubblica; Appalto; Diritto comunitario; Sentenze del Consiglio di Stato

#### Giaconi, Marta

Il nuovo Codice e le tutele sociali dal punto di vista del giuslavorista : verso un appalto pubblico socialmente sostenibile? / Marta Giaconi, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 52-72

Descrittori: Appalto; Amministrazione pubblica; Mercato del lavoro; Costo del lavoro; Sicurezza sociale

#### Guccione, Claudio

L'aggiornamento dei prezzi nelle concessioni / Claudio Guccione, *Urbanistica e appalti*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 267-274

Descrittori: Contratti; Amministrazione pubblica; Concessioni; Prezzi; Regolamentazione

### Lunardelli, Marco

Dal PNRR come corpus normativo speciale al nuovo codice dei contratti pubblici : continuità e innovazioni / Marco Lunardelli, *Urbanistica e appalti*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 186-201

Descrittori: Contratti; Amministrazione pubblica; Programmi comunitari; Gare pubbliche; Regolamentazione

#### Martelloni, Federico

Appalti pubblici, tutele sociali e ruolo di istituzioni e sindacato nel contesto locale / Federico Martelloni, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 100-114

Descrittori: Appalto; Sindacati; Amministrazione pubblica; Mercato del lavoro; Condizioni del lavoro

#### Merlo, Andrea

Il nuovo Codice degli appalti pubblici dal punto di vista del penalista: le tensioni sul versante della disciplina dell'anticorruzione e dell'antimafia e il rischio di sfruttamento dei lavoratori / Andrea Merlo, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 86-99

Descrittori: Appalto; Amministrazione pubblica; Mercato del lavoro; Reati; Corruzione

# Orlandini, Giovanni <1968->

Clausola di equo trattamento negli appalti pubblici e diritto dell'Ue : a che punto siamo? / Giovanni Orlandini, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 10-30

Descrittori: Appalto; Amministrazione pubblica; Salari, Aggiudicazione; Direttive comunitarie

# 1.10 Elezioni/Sistema elettorale/Partiti politici

#### Bagnoli, Paolo

Ancora sulla rifondazione del socialismo / Paolo Bagnoli, *Il Ponte*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 32-36

Descrittori: Socialismo; Partiti di sinistra; Partito democratico; Classe politica

# Battegazzorre, Francesco

Il simbolismo politico del Governo Meloni : un'analisi del discorso sulla fiducia parlamentare / Francesco Battegazzorre, *Quaderni di scienza politica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 107-129

Descrittori: Comunicazione; Discorsi parlamentari; Simbologia; Partiti di destra; Presidente del Consiglio dei ministri

#### Bordignon, Margherita; Piacentini Francesco

Technocratic populism and public opinion during the Covid-19 pandemic / Margherita Bordignon, Francesco Piacentini, *Quaderni di scienza politica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 3-23 Descrittori: Malattie contagiose; Discorsi politici; Partiti politici; Italia; Comportamenti politici

# Michelini, Luca

Neoliberismo darwinista / Luca Michelini, *Il Ponte*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 19-31 Descrittori: Fascismo; Partiti di destra; Liberismo; Diseguaglianza sociale; Democrazia

### Prearo, Massimo <1977->

Dal Family day al governo Meloni : il contesto di opportunità religiose, militanti e politiche di una nuova mobilitazione cattolica / Massimo Prearo, *Quaderni di scienza politica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 25-50

Descrittori: Comunicazione; Movimento cattolico; Partiti di destra; Omosessualità; Cattolici

### Sale, Giovanni <1958->

La legge elettorale fascista del 1923 / Giovanni Sale, La Civiltà cattolica, Vol./Nr. 4170, 2024, p. 532-541

Descrittori: Partiti cattolici; Legislazione elettorale; Fascismo

# Zecca, Davide

La candidatura di Trump fra controllo giurisdizionale e politica : a chi spetta l'attuazione dei limiti costituzionali al processo democratico? / Davide Zecca, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 167-205

Descrittori: Elezioni; Stati Uniti d'America; Trump, Donald John <1946->; Contenzioso costituzionale; Corte costituzionale

# 1.11 Sicurezza pubblica/Criminalità

#### Giordano, Filippo; Rauti, Antonio Walter

Misurare e valutare la performance del sistema penitenziario : un quadro teorico di riferimento / Filippo Giordano, Antonio Walter Rauti, *Azienda pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 47-62

Descrittori: Carceri; Valutazione; Misurazione; Nuclei di valutazione

#### Ruggiero, Carmine

La nuova autorità Europea per il contrasto del riciclaggio e la lotta al terrorismo (AML/CFT) : disciplina ed evoluzione / Carmine Ruggiero, *Economia pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 65-84

Descrittori: Unione europea; Riciclaggio; Terrorismo; Autorità

# 1.14 Unione europea

#### Bartoloni, Maria Eugenia

Le relazioni internazionali nell'assetto costituzionale dell'Unione europea / Maria Eugenia Bartolini, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 117-135

Descrittori: Unione europea; Relazioni internazionali; Politica estera e di sicurezza comune; Trattato di Lisbona

#### Caterina, Edoardo

Verso il nuovo regolamento UE in materia di pubblicità politica : mercato delle idee o della propaganda? / Edoardo Caterina, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 207-210 Descrittori: Regolamenti comunitari; Propaganda elettorale; Pubblicità; Unione europea

#### Countouris, Nicola

L'Europa sociale al bivio / Nicola Countoris, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 115-132

Descrittori: Unione europea; Diritti sociali; Politiche sociali; Integrazione

# Margenat, Josep Maria

Jacques Delors : sussidiarietà e leadership europea / Josep Maria Margenat, La Civiltà

cattolica, Vol./Nr. 4170, 2024, p. 576-590

Descrittori: Integrazione europea; Politici; Unione europea; Cattolici

#### Sileoni, Serena

Giovane e maturo: l'euro compie venticinque anni / Serena Sileoni, Quaderni

costituzionali, Vol./Nr. 1, 2024, p. 203-207

Descrittori: Euro; Unione economica e monetaria; Unione europea

#### Vellano, Michele

L'evoluzione dell'aspirazione pacifista e della neutralità nell'azione dell'Unione europea e il suo futuro / Michele Vellano, Percorsi costituzionali, Vol./Nr. 1, 2023, p. 85-104 Descrittori: Unione europea; Politica europea di sicurezza e difesa; Diritto internazionale; Relazioni internazionali

### Virzo, Roberto

Le misure dell'Unione europea di congelamento e confisca tra rispetto dei diritti umani e rischio di derive sanzionatorie / Roberto Virzo, Diritti umani e diritto internazionale, Vol./Nr. 18, 2024, p. 65-80

Descrittori: Banche centrali; Confisca; Federazione Russa; Guerre; Diritti umani

# 1.15 Relazioni internazionali/Geopolitica

# Bartolini, Giulio

Il conflitto Russia-Ucraina e il diritto della neutralità / Giulio Bartolini, Percorsi costituzionali, Vol./Nr. 1, 2023, p. 49-67

Descrittori: Guerre; Federazione Russa; Ucraina; Relazioni internazionali

#### Caffio, Fabio

Il caso della neutralità maltese / Fabio Caffio, Percorsi costituzionali, Vol./Nr. 1, 2023,

Descrittori: Guerre; Malta; NATO; Federazione Russa; Ucraina

### De Luca, Stefano

Social war, cyberwar, cognitive war, killer-robot: le trasformazioni della guerra nell'era digitale / Stefano De Luca, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 105-116

Descrittori: Armi; Guerre; Innovazione tecnologica; Informatizzazione

#### Di Gianfrancesco, Laura

La funzione di accountability dell'Assemblea generale delle Nazioni Unite alla luce della risoluzione 76\262 sulla veto initiative / Laura Di Gianfrancesco, La comunità internazionale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 47-71

Descrittori: Organizzazione delle Nazioni unite; Diritto internazionale; Risoluzioni internazionali; Organizzazioni internazionali; Relazioni internazionali

#### Ferrara, Marta

Continuità e politica estera : appunti preliminari / Marta Ferrara, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 79-94

Descrittori: Governo; Costituzione della Repubblica italiana; Diritto costituzionale comparato; Relazioni internazionali; Politica estera

#### Hilpold, Peter

Il diritto di neutralità al bivio : la situazione speciale di Austria e Svizzera / Peter Hilpold, *Percorsi costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2023, p. 151-184

Descrittori: Guerre; Austria; Confederazione Svizzera; Federazione Russa; Ucraina

#### Neuhaus, David <1962->

Israele, dove vai? / David M. Neuhaus, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4169, 2024, p. 417-429 Descrittori: Identità nazionale; Israele; Palestinesi; Conflitti; Relazioni internazionali

# Nicotra, Ida <1964->

L'ingenua illusione della pace perpetua e la necessità di una difesa comune europea / Ida Angela Nicotra, *Percorsi costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2023, p. 105-129

Descrittori: Unione europea; Politica europea di sicurezza e difesa; Organizzazioni internazionali; Diritto internazionale; Relazioni internazionali

# Padelletti, Maria Luisa

La confisca delle riserve della Banca centrale russa : un rimedio peggior del male? / Maria Luisa Padelletti, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 35-53 Descrittori: Banche centrali; Confisca; Federazione Russa; Guerre; Mercato internazionale

# Puma, Giuseppe

Le sanzioni economiche unilaterali contro la Bielorussia nella recente prassi internazionale / Giuseppe Puma, *La comunità internazionale*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 5-24 Descrittori: Sanzioni; Guerre; Federazione Russa; Organizzazioni internazionali; Relazioni internazionali

#### Recordati Koen, Maurizio

Il miraggio della strategia nel discorso geopolitico italiano: una critica epistemologica / Maurizio Recordati Koen, *Quaderni di scienza politica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 51-77 Descrittori: Politica internazionale; Strategie politiche; Partiti politici; Italia; Epistemologia

#### Ronzitti, Natalino

Neutralità e non belligeranza nel conflitto russo-ucraino / Natalino Ronzitti, *Percorsi costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2023, p. 39-48

Descrittori: Costituzione della Repubblica italiana; Guerre; Federazione Russa; Ucraina; Relazioni internazionali

#### Ruschi, Filippo

Ascesa e declino della neutralità : tracce di un itinerario genealogico / Filippo Ruschi, *Percorsi costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2023, p. 69-84

Descrittori: Guerre; Costituzioni; Organizzazioni internazionali; Diritto internazionale; Relazioni internazionali

### Sale, Giovanni <1958->

Gaza : la guerra e la crisi umanitaria / Giovanni Sale, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4173, 2024, p. 225-238

Descrittori: Israele; Palestinesi; Guerre; Aiuti umanitari; Terrorismo

### Sale, Giovanni <1958->

Terzo anno della guerra in Ucraina / Giovanni Sale, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4172, 2024, p. 105-117

Descrittori: Ucraina; Federazione Russa; Guerre; Stati Uniti d'America; Relazioni internazionali

### Savi, Jean-Paul

Missione in Africa tra universalismo e nazionalismo / Jean-Paul Savi, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4171, 2024, p. 37-47

Descrittori: Chiesa cattolica; Missioni umanitarie; Giovani; Nazionalismo; Prima guerra mondiale

#### Spagnolo, Andrea

La confisca dei beni russi alla luce del diritto dei conflitti armati : quid iuris? / Andrea Spagnolo, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 56-64

Descrittori: Banche centrali; Confisca; Federazione Russa; Guerre; Mercato internazionale

#### Toniatti, Roberto <1950->

L'identità costituzionale di Israele : un work in progress fra judicial activism della Corte suprema e insidie illiberali della democrazia elettorale / Roberto Toniatti, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 87-126

Descrittori: Identità nazionale; Costituzione; Contenzioso costituzionale; Giurisprudenza costituzionale; Stato costituzionale; Israele

#### Valadier, Paul

Le istanze internazionali a rischio / Paul Valadier, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4170, 2024, p. 567-575

Descrittori: Diritto internazionale; Relazioni internazionali; Organizzazioni internazionali; Cristianesimo

# 1.16 Immigrazione/Emigrazione

#### Mammone, Andrea

Fortezza Europa / Andrea Mammone, *Il Ponte*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 37-42 Descrittori: Unione europea; Immigrazione extracomunitaria; Partiti di destra; Razzismo

#### Viggiani, Francesco

La posizione asimmetrica della Corte di giustizia dell'Unione europea nel contesto emergenziale del fenomeno migratorio / Francesco Viggiani, La comunità internazionale, Vol./Nr. 1, 2024, p. 137-156

Descrittori: Regolamenti comunitari; Immigrati extracomunitari; Corte europea dei diritti dell'uomo; Diritti umani; Corte di giustizia delle Comunità europee

# **DIRITTO - TEORIA E SCIENZA POLITICA**

# 2.01 Diritto costituzionale

# Adnane Rkioua, Abdelhaimid

Le coordinate normative della forma di governo in Spagna e i suoi attuali risultati pratici / Abdelhaimid Adnane Rkioua, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 211-228

Descrittori: Forme di governo; Repubblica parlamentare; Giurisprudenza costituzionale; Presidenzialismo; Spagna

#### Bernal Pulido, Carlos <1974->

Costituzionalismo trasformativo e diritto internazionale degli investimenti / Carlos Bernal Pulido, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 23-51

Descrittori: Trattati internazionali; Diritto costituzionale comparato; Investimenti internazionali; Diritto internazionale pubblico; Sentenze della Corte costituzionale

#### Buratti, Andrea

La presidenza isolata : recenti tendenze del governo presidenziale negli Stati Uniti / Andrea Buratti, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2023, p. 3-16

Descrittori: Presidenti; Stati Uniti d'America; Funzione legislativa; Diritto costituzionale comparato

#### Caramaschi, Omar

Quali prospettive per un costituzionalismo globale federale? / Omar Caramaschi, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 3-21

Descrittori: Forme di governo; Diritto costituzionale comparato; Federalismo; Diritto internazionale pubblico; Organizzazioni internazionali

#### De Vergottini, Giuseppe <1936->

La persistenza della guerra e il diritto costituzionale / Giuseppe de Vergottini, *Percorsi costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2023, p. 13-38

Descrittori: Costituzione della Repubblica italiana; Guerre; Organizzazioni internazionali; Relazioni internazionali

#### De Vergottini, Giuseppe <1936->

Sicurezza e relazioni internazionali nel quadro costituzionale / Giuseppe De Vergottini, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 5-18

Descrittori: Guerre; Costituzione della Repubblica italiana; Diritto costituzionale comparato; Relazioni internazionali; Difesa militare

# Delledonne, Giacomo <1985->

Il caso francese : dalla riforma costituzionale del 2000 alla presidenza Macron /

Giacomo Delledonne, Il Filangieri, Vol./Nr. Quaderno 2023, p. 17-35

Descrittori: Presidenti; Francia; Funzione legislativa; Diritto costituzionale comparato

### Duranti, Francesco

Dinamiche attuali della forma di governo parlamentare in Scandinavia: Danimarca, Norvegia e Svezia / Francesco Duranti, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 229-235

Descrittori: Forme di governo; Repubblica parlamentare; Sistemi elettorali; Giurisprudenza costituzionale; Paesi dell'Europa del Nord

#### Giannelli, Matteo

Centralità e marginalità dell'articolo 80 della Costituzione nelle più recenti tendenze della produzione normativa in materia di potere estero / Matteo Giannelli, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 95-116

Descrittori: Forme di governo; Costituzione della Repubblica italiana; Diritto costituzionale comparato; Relazioni internazionali; Politica estera

### Haider-Quercia, Ulrike

Il Presidente della Repubblica federale tedesca : tendenze recenti / Ulrike Haider-Quercia, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2023, p. 37-54

Descrittori: Presidenti; Repubblica federale di Germania; Repubblica parlamentare; Diritto costituzionale comparato; Presidente del Consiglio dei ministri

# Ibrido, Renato

L'art. 11 della Costituzione come clausola di cooperazione societaria e fattore condizionante della politica estera italiana / Renato Ibrido, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 37-65

Descrittori: Guerre; Costituzione della Repubblica italiana; Diritto costituzionale comparato; Relazioni internazionali; Armi

#### Ibrido, Renato

La classificazione delle forme di governo europee caratterizzate dalla commistione tra fiducia ed elezione diretta del Capo dello Stato / Renato Ibrido, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2023, p. 81-119

Descrittori: Forme di governo; Europa; Diritto costituzionale comparato; Presidenti; Presidente del Consiglio dei ministri

#### Luciani, Massimo

L'evoluzione della democrazia costituzionale italiana / Massimo Luciani, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 229-241

Descrittori: Diritto costituzionale; Costituzione della Repubblica italiana; Democrazia; Forme di governo

#### Lupo, Nicola <1968->

L'art. 11 della Costituzione e l'appartenenza dell'Italia all'Alleanza atlantica / Nicola Lupo, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 19-36

Descrittori: Guerre; Costituzione della Repubblica italiana; Diritto costituzionale comparato; Relazioni internazionali; NATO

# Martinelli, Claudio <1967->

La Corona britannica nelle trasformazioni costituzionali e nel quadro del Commonwealth / Claudio Martinelli, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2023, p. 55-80 Descrittori: Monarchia; Regno Unito; Diritto costituzionale comparato; Colonialismo; Riforme

# Martino, Pamela

La forma di governo parlamentare britannica oltre gli argini costituzionali / Pamela Martino, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 237-245 Descrittori: Forme di governo; Parlamento; Sistemi elettorali; Diritto comparato; Regno Unito

#### Palermo, Francesco; Woelk, Jens <1969->

L'evoluzione della forma di governo tedesca : la razionalizzazione della stabilità / Francesco Palermo, Jens Woelk, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 247-257

Descrittori: Forme di governo; Repubblica parlamentare; Sistemi elettorali; Giurisprudenza costituzionale; Repubblica federale di Germania

# Rizzoni, Giovanni <1957->

Il rapporto tra Governo e Parlamento nel campo delle relazioni internazionali : profili evolutivi / Giovanni Rizzoni, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 67-78 Descrittori: Forme di governo; Costituzione della Repubblica italiana; Diritto costituzionale comparato; Relazioni internazionali; Parlamento

#### Scarpari, Giancarlo

Premierato e dintorni / Giancarlo Scarpari, *Il Ponte*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 12-18 Descrittori: Costituzione della Repubblica italiana; Partiti di destra; Presidente del Consiglio dei ministri; Presidenzialismo

# Volpi, Mauro <1948->

La forma di governo parlamentare in Italia tra problemi di funzionamento e squilibrio tra poteri / Mauro Volpi, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 259-267 Descrittori: Forme di governo; Repubblica parlamentare; Sistemi elettorali; Classe politica; Diritto comparato

# 2.03 Diritto parlamentare

#### Bartolucci, Luca <1986->

Il divorzio tra Italia Viva e Azione : quale seguito nei regolamenti parlamentari? / Luca Bartolucci, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 163-166

Descrittori: Gruppi parlamentari; Regolamenti parlamentari; Senato della Repubblica

# 2.04 Diritto amministrativo

#### Buratti, Valentina

La difficile delimitazione degli effetti diretti del provvedimento nell'individuazione del giudice competente / Valentina Buratti, *Diritto processuale amministrativo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 110-140

Descrittori: Tribunali amministrativi regionali; Giurisdizione amministrativa; Programmi comunitari; Provvedimenti amministrativi; Efficacia

#### Cerbo, Pasquale

Inefficacia della determinazione tardiva ed effettività della tutela / Pasquale Cerbo, Diritto processuale amministrativo, Vol./Nr. 1, 2024, p. 47-66

Descrittori: Consiglio di Stato; L. n. 241/1990; Tutela giurisdizionale; Segnalazione certificata di inizio attività; Silenzio assenso

#### Duret, Paolo

La nomotesia : spigolature sul Consiglio di Stato come conditor juris / Paolo Duret, Diritto processuale amministrativo, Vol./Nr. 1, 2024, p. 3-46

Descrittori: Consiglio di Stato; Attività giurisdizionale; Funzione consultiva; Atti normativi

### Fusco, Roberto

Il sindacato giurisdizionale sulla riedizione del potere amministrativo a seguito del giudicato / Roberto Fusco, *Diritto processuale amministrativo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 67-109 Descrittori: Consiglio di Stato; Giurisdizione amministrativa; Giudizio di ottemperanza; Giudicato; Provvedimenti amministrativi

# Morano, Giuseppe

Considerazioni giuridiche circa il procedimento amministrativo relativo al diritto di rivalsa dello Stato sugli enti territoriali per violazione di norme europee / Giuseppe Morano, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 121-125

Descrittori: Procedimento amministrativo; Legislazione comunitaria; Enti territoriali; Sentenze; Amministrazione statale

# 2.05 Diritto comunitario

#### Antonuzzo, Andrea; Vosa, Giuliano

Il diritto dell'Unione come fattore geopolitico regionale : intorno alla tutela della rule of law / Andrea Antonuzzo, Giuliano Vosa, *Il Filangieri*, Vol./Nr. Quaderno 2022, p. 137-174 Descrittori: Unione europea; Relazioni internazionali; Politica estera e di sicurezza comune

#### Ferrari Zumbini, Angela

Mancata ratifica alle modifiche al MES: problemi e prospettive / Angela Ferrari Zumbini, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 169-172
Descrittori: Legislazione comunitaria; Politica economica; Finanza pubblica

# 2.06 Diritto civile

#### Brunelli, Brunella

Le notificazioni civili nella riforma Cartabia / Brunella Brunelli, Rivista trimestrale di diritto e procedura civile, Vol./Nr. 1, 2024, p. 175-200

Descrittori: Giustizia civile; Diritto processuale civile; Processo civile; Notificazioni

#### Cartabia, Marta <1963->

L'internazionalizzazione degli studi giuridici e lo spirito delle origini / Marta Cartabia, *Quaderni costituzionali,* Vol./Nr. 1, 2024, p. 77-83

Descrittori: Giuristi; Storia del diritto; Diritto; Didattica

# Casarosa, Federica; Comandé, Giovanni

Aspettando la NIS2, ovvero il diritto privato della cybersecurity / Federica Casarosa, Giovanni Comandé, *Il diritto dell'informazione e dell'informatica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 29-53 Descrittori: Sicurezza; Direttive comunitarie; Internet; Informatica; Reti di comunicazione

#### Lupano, Matteo

Il rilievo del difetto di giurisdizione dopo la riforma Cartabia / Matteo Lupano, Rivista trimestrale di diritto e procedura civile, Vol./Nr. 1, 2024, p. 71-90

Descrittori: Giustizia civile; Diritto processuale civile; Processo civile

#### Morrone, Andrea

Positivismo giudiziario : appunti a partire dalle c.d. omissioni legislative / Andrea

Morrone, Quaderni costituzionali, Vol./Nr. 1, 2024, p. 127-159

Descrittori: Legislazione; Magistrati; Diritto; Costituzione della Repubblica italiana

#### Palmieri, Alessandro

Il latitante e il passante : come la tutela dell'immagine viene fagocitata dalla data protection (senza che sparisca l'interesse pubblico all'informazione) / Alessandro Palmieri, *Il foro italiano*, Vol./Nr. 2, 2024, p. I/397-407

Descrittori: Sentenze della Corte di cassazione; Diritto alla riservatezza; Libertà di informazione; Diritti personali; Diritti d'autore

#### Querzola, Lea

Ultime riforme in vista dell'efficienza del processo civile in Italia / Lea Querzola, Rivista trimestrale di diritto e procedura civile, Vol./Nr. 1, 2024, p. 237-245

Descrittori: Giustizia civile; Diritto processuale civile; Processo civile; Riforme

#### Scarano, Nicola

Spunti per una comparazione sulla promessa di donazione / Nicola Scarano, Rivista trimestrale di diritto e procedura civile, Vol./Nr. 1, 2024, p. 263-290

Descrittori: Giustizia civile; Diritto processuale civile; Processo civile; Diritto comparato; Donazioni

#### Severino, Paola <1948->

Teoria e pratica nella moderna educazione giuridica / Paola Severino, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 15-22

Descrittori: Giuristi; Formazione; Diritto; Studenti universitari; Didattica

#### Verde, Giovanni <1938- >

Il metodo delle riforme nella giustizia civile : passato e presente / Giovanni Verde, Rivista trimestrale di diritto e procedura civile, Vol./Nr. 1, 2024, p. 35-69 Descrittori: Giustizia civile; Diritto processuale civile; Processo civile

# Vogliotti, Massimo

La formazione del giurista nei paesi francofoni / Massimo Vogliotti, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 41-63

Descrittori: Giuristi; Formazione; Lingua francese; Diritto; Didattica

# 2.07 Diritto penale

#### Romano, Bartolomeo <1964->

Le nuove disposizioni per il contrasto della violenza sulle donne e della violenza domestica nella l.n. 168 del 2023 / Bartolomeo Romano, *Le nuove leggi civili commentate*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 94-100

Descrittori: Violenza; Reati contro la persona; Donne; Diritto processuale penale

# 2.08 Diritti umani

#### Acconciamessa, Lorenzo

Esiste un obbligo internazionale dell'Italia di perseguire atti di tortura commessi all'estero ai danni di un proprio cittadino? / Lorenzo Acconciamessa, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 93-107

Descrittori: Reati contro la persona; Processo penale; Tortura; Corte europea dei diritti dell'uomo; Diritti umani

### Arcari, Maurizio

Quali misure cautelari della Corte internazionale di giustizia per il caso Sud Africa c. Israele? / Maurizio Arcari, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 147-163 Descrittori: Reati contro la persona; Giurisdizione penale; Tortura; Corte penale internazionale; Diritti umani

# Bevilacqua, Giorgia

Innovazione tecnologica e interpretazione del diritto al gioco nella Convenzione ONU sui diritti del fanciullo / Giorgia Bevilacqua, *La comunità internazionale*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 97-113

Descrittori: Organizzazione delle Nazioni unite; Diritti umani; Diritti dei minori; Giochi; Relazioni internazionali

#### Buscemi, Martina

La sentenza della Corte costituzionale sul caso Regeni : un'introduzione retrospettiva e prospettiva / Martina Buscemi, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 81-92

Descrittori: Convenzioni internazionali; Reati contro la persona; Processo penale; Tortura; Diritti umani

#### Canzian, Nicola

Una nuova pronuncia sulla proporzionalità delle pene : analogie e differenze fra le prospettive europea e italiana / Nicola Canzian, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 213-218

Descrittori: Diritti umani; Diritto penale; Sentenze della Corte di giustizia delle Comunità europee; Unione europea

#### Falconi, Federica

Contrasto allo hate speech e responsabilità nella comunicazione politica online: note alla sentenza della Corte europea dei diritti umani Sanchez C. Francia / Federica Falconi, *La comunità internazionale*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 115-135

Descrittori: Discorsi politici; Diritti umani; Corte europea dei diritti dell'uomo; Conflittualità politica; Internet

### Gilleri, Giovanni

L'orientamento sessuale in X c. Polonia : l'eteronormatività tra discriminazione e stereotipi di genere / Giovanna Gilleri, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 187-206

Descrittori: Discriminazione sociale; Omosessuali; Sessualità; Polonia; Diritti umani

#### Russo, Deborah

Il riconoscimento dell'obbligo di esercitare la giurisdizione penale nella sentenza n. 192 della Corte costituzionale sul caso Regeni / Deborah Russo, *Diritti umani e diritto internazionale*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 119-132

Descrittori: Reati contro la persona; Giurisdizione penale; Tortura; Corte europea dei diritti dell'uomo; Diritti umani

# 2.09 Teoria e scienza politica

#### Belardinelli, Sofia

La spinta delle utopie verdi per un mondo più giusto / Sofia Belardinelli, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 57-67

Descrittori: Dottrine politiche; Socialismo; Partiti di sinistra; Movimento ecologista; Sviluppo sostenibile

# Bianco, Giovanni

Considerazioni su Stato, Statuto albertino e Costituzione in senso materiale in Costantino Mortati / Giovanni Bianco, *Archivio giuridico Filippo Serafini*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 43-69

Descrittori: Dottrine politiche; Storia del diritto; Giuristi

# Bucchi, Sergio

Gaetano Salvemini: l'azione sentimentale e la mentalità di critico: le due anime di uno storico empirico / Sergio Bucchi, *Storia del pensiero politico*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 3-21 Descrittori: Dottrine politiche; Democrazia; Intellettuali; Risorgimento; Salvemini, Gaetano <1873-1957>

#### Campi, Alessandro <1961->

A cosa serve la nazione? : una prospettiva funzionalista / Alessandro Campi, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 118-136

Descrittori: Nazioni; Dottrine politiche; Identità nazionale; Filosofia della storia; Teorie politiche

#### Cerotto, Marco

Raniero Panzieri, i quaderni rossi e la stagione neo-marxista italiana / Marco Cerotto, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 5-16

Descrittori: Marxisti; Operai; Partiti di sinistra; Pubblicazioni; Teorie politiche

#### Cesarale, Giorgio

Il marxismo italiano in prospettiva europea / Giorgio Cesarale, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 94-102

Descrittori: Marxisti; Europa; Partiti di sinistra; Italiani; Teorie politiche

### Corneo, Giacomo

Verso un socialismo azionario / Giacomo Corneo, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 145-153 Descrittori: Dottrine politiche; Socialismo; Mercato finanziario; Stato sociale; Socialdemocrazia

#### D'Alessio Federica

La libertà nel socialismo, il socialismo nella libertà / Federica D'Alessio, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 84-93

Descrittori: Dottrine politiche; Socialismo; Movimento operaio; Democrazia; Libertà

#### Engster, Frank

La Neue Marx-lekture in Germania (Ovest): la lettura logico-categoriale e il suo contenuto critico / Frank Engster, *Rivista di politica*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 42-57 Descrittori: Marxisti; Repubblica federale di Germania; Classe operaia; Partiti di sinistra; Teorie politiche

# Flores D'Arcais, Paolo <1944->

Utopie, lotte illusioni / Paolo Flores D'Arcais, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 3-11 Descrittori: Dottrine politiche; Socialismo; Partiti di sinistra; Marx, Karl <1818-1883>

### Lembo, Damiano

Gaetano Salvemini e la questione risorgimentale / Damiano Lembo, *Storia del pensiero politico*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 39-61

Descrittori: Dottrine politiche; Democrazia; Intellettuali; Risorgimento; Salvemini, Gaetano <1873-1957>

#### Limone, Raffaella; Pascale, Andrea

Antonio Negri: la questione del diritto e dello Stato negli anni Settanta / Raffaella Limone, Andrea Pascale, *Rivista di politica*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 28-41 Descrittori: Marxisti; Negri, Antonio <1933-2023>\*\*; Classe operaia; Teorie politiche

#### Maniscalco, Lorenzo

L'epieikeia nel pensiero medioevale e i casi di Jean Lemoine e Giovanni da Legnano / Lorenzo Maniscalco, *Archivio giuridico Filippo Serafini*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 99-170 Descrittori: Medioevo; Storia del diritto; Teologia; Interpretazione

#### Milanesi, Franco

Mario Tronti: pensiero operaio e trasformazione del presente / Franco Milanesi, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 19-27

Descrittori: Marxisti; Operai; Partiti di sinistra; Teorie politiche

# Pecora, Gaetano <1960->

Un riformista irregolare : Gaetano Salvemini e il bolscevismo / Gaetano Pecora, *Storia del pensiero politico*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 23-38

Descrittori: Dottrine politiche; Democrazia; Intellettuali; Comunismo; Salvemini, Gaetano <1873-1957>

#### Pellizzetti, Pierfranco

La città come luogo dell'utopia / Pierfranco Pellizzetti, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 84-93

Descrittori: Dottrine politiche; Città; Partecipazione democratica; Innovazione; Pianificazione urbanistica

# Poggianti, Federico

Il nazionalsocialismo al cinema : Triumph des Willens di Leni Riefenstahl / Federico

Poggianti, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 138-147

Descrittori: Nazionalsocialismo; Film; Propaganda elettorale; Dottrine politiche

### Rana, Aziz

Per un'idea solidale di libertà / Aziz Rana , *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 68-83 Descrittori: Dottrine politiche; Libertà; Partiti di sinistra; Partiti di destra; Stati Uniti d'America

# Sciacca, Giuseppe

Conversando di laicità / Giuseppe Sciacca, Archivio giuridico Filippo Serafini, Vol./Nr. 1, 2024, p. 7-19

Descrittori: Dottrine politiche; Laicismo; Storia del diritto; Giuristi

# Viparelli, Irene

Neo-marxismo di Althusser? / Irene Viparelli, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 67-77 Descrittori: Marxisti; Classe operaia; Partiti di sinistra; Teorie politiche

#### Zaru, Elia

Teoria critica e prassi politica : Hans-Jurgern Krahl e la Scuola di Francoforte / Elia Zaru, Rivista di politica, Vol./Nr. 4, 2023, p. 59-65

Descrittori: Marxisti; Repubblica federale di Germania; Classe operaia; Partiti di sinistra; Teorie politiche

# TERRITORIO - AMBIENTE - INFRASTRUTTURE

# 3.01 Urbanistica

### Abram, Marco

La consegna dei lavori : un confronto tra il d. lgs. 36\2023 e la norma precedente /

Marco Abram, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 95-101

Descrittori: Direzione; Legislazione urbanistica; Edilizia

# De Donno, Marzia

Il governo del territorio europeo : Stato legislatore o Stato pianificatore? / Marzia De Donno, Le Regioni, Vol./Nr. 5, 2023, p. 995-1024

Descrittori: Pianificazione territoriale; Unione europea; Politiche pubbliche; Paesaggio; Sviluppo sostenibile

### Donati, Daniele

La forma e la sostanza, o dell'incerta affermazione della pianificazione strategica nell'ordinamento italiano / Daniele Donati, *Le Regioni*, Vol./Nr. 5, 2023, p. 929-958 Descrittori: Pianificazione territoriale; Politiche pubbliche; Regioni; Autonomia; Livelli essenziali delle prestazioni

#### Gualandi, Federico

L'estensione della ristrutturazione edilizia: problemi e questioni irrisolte di un percorso evolutivo travagliatissimo / Federico Gualandi, *L'Ufficio tecnico*, Vol./Nr.4, 2024, p. 74-86 Descrittori: Ristrutturazione; Legislazione urbanistica; Ricostruzione; Milano

#### Maietti, Federica

Antichi e nuovi luoghi : il restauro del borgo di Cairano / Federica Maietti, *L'ufficio tecnico*, Vol./Nr. 4, 2024, p. 17-31

Descrittori: Campania; Riqualificazione; Centri storici; Comuni minori

# Minetti, Paola

SCIA inefficace: una interessante pronuncia giurisprudenziale / Paola Minetti, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 87-90

Descrittori: Segnalazione certificata di inizio attività; Legislazione urbanistica; Sentenze dei tribunali amministrativi regionali; Annullamenti

#### Monzani, Saul

Il procedimento sanzionatorio di abusi edilizi : inottemperanza all'ingiunzione di demolizione e istanza di accertamento di conformità / Saul Monzani, Rivista giuridica dell'edilizia, Vol./Nr. 1, 2024, parte II, p. 57-75

Descrittori: Abusivismo; Demolizioni; Sanzioni amministrative; Reati edilizi

#### Moscarelli, Rossella; Fera, Anna

La Strategia nazionale aree interne 10 anni dopo : una proposta di analisi comparativa tra le programmazioni 2014-2020 e 2021-2027 / Rossella Moscarelli, Anna Fera, *Scienze regionali*, Vol./Nr. 23, 1/2024, p. 101-120

Descrittori: Politiche pubbliche; Investimenti pubblici; Regioni; Valutazione; Aree rurali

### Petrulli, Mario <1973->

Accertamento di conformità : alcune precisazioni operative alla luce delle indicazioni giurisprudenziali / Mario Petrulli, *L'Ufficio tecnico*, Vol./Nr.4, 2024, p. 126-131 Descrittori: Edilizia; Legislazione urbanistica; Reati urbanistici; Concessioni edilizie

# Santangelo, Giovanni

Gli strumenti normativi per promuovere la rigenerazione urbana in Emilia-Romagna: una nuova disciplina urbanistica, edilizia e del contributo di costruzione: 1. parte / Giovanni Santangelo, *Le Regioni*, Vol./Nr. 5, 2023, p. 1051-1121

Descrittori: Pianificazione territoriale; Legislazione urbanistica; Programmi di riqualificazione urbana e sviluppo sostenibile del territorio; Concessioni edilizie; Regione Emilia-Romagna

#### Santangelo, Giovanni

Gli strumenti normativi per promuovere la rigenerazione urbana in Emilia-Romagna : una nuova disciplina urbanistica, edilizia e del contributo di costruzione : 2. parte / Giovanni Santangelo, *Le Regioni*, Vol./Nr. 6, 2023, p. 1303-1346

Descrittori: Pianificazione territoriale; Legislazione urbanistica; Programmi di riqualificazione urbana e sviluppo sostenibile del territorio; Concessioni edilizie; Regione Emilia-Romagna

#### Sau, Antonella

Le politiche di governo del territorio nel quadro dell'autonomia differenziata / Antonella Sau, Le Regioni, Vol./Nr. 5, 2023, p. 959-993

Descrittori: Pianificazione territoriale; Politiche pubbliche; Regioni; Autonomia; Livelli essenziali delle prestazioni

#### Taddeucci, Stefano

L'annullamento in autotutela della SCIA a seguito di false dichiarazioni del privato : superamento del limite dei 12 mesi previsto dall'art. 21-nonies della legge 241\1990 / Stefano Taddeucci, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 87-90

Descrittori: Segnalazione certificata di inizio attività; Legislazione urbanistica; Sentenze dei tribunali amministrativi regionali; Annullamenti; Abusivismo

#### Villa, Alessandra

La riqualificazione urbana e la sicurezza delle periferie / Alessandra Villa, *Giornale di diritto amministrativo*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 194-198

Descrittori: Investimenti; Programmi di riqualificazione urbana e sviluppo sostenibile del territorio; Periferie; Programmi comunitari; Leggi finanziarie

#### Zaffagnini, Theo; Morganti, Luca

Rilevanza dell'adozione di modelli operativi innovativi per il potenziamento delle pratiche in economia circolare nel settore delle costruzioni in Italia / Theo Zaffagnini, Luca Morganti, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 5-14

Descrittori: Edilizia; Legislazione urbanistica; Sviluppo sostenibile; Progettazione

# 3.02 Edilizia residenziale pubblica

#### Crismani, Andrea

Strumenti finanziari per l'edilizia pubblica : il leasing / Andrea Crismani, Rivista giuridica dell'edilizia, Vol./Nr. 1, 2024, parte II, p. 3-41

Descrittori: Amministrazione pubblica; Edilizia residenziale pubblica; Partenariato; Leasing; Finanza pubblica

# 3.03 Trasporti/Strade e autostrade/Viabilità

#### Bottazzi, Andrea

I livelli di analisi dell'evoluzione verso la transizione net zero 2050 delle flotte su gomma del TPL / Andrea Bottazzi, *TP Trasporti pubblici*, Vol./Nr. gennaio/febbraio, 2024, p. 10-14 Descrittori: Sviluppo sostenibile; Veicoli a trazione elettrica; Mobilità; Trasporti pubblici; Idrogeno

### Carlini, Claudio

Nuove potenzialità per l'utilizzo dell'idrogeno nel trasporto pubblico locale su gomma : valutazioni e aspetti critici / Claudio Carlini ... [et al.], *TP Trasporti pubblici*, Vol./Nr. novembre/dicembre, 2023, p. 20-30

Descrittori: Sviluppo sostenibile; Veicoli a trazione elettrica; Aziende di trasporto; Trasporti pubblici; Idrogeno

### Carminucci, Carlo

Il passato, il presente, il futuro della mobilità degli italiani / Carlo Carminucci, *TP Trasporti pubblici*, Vol./Nr. novembre/dicembre, 2023, p. 31-47
Descrittori: Sviluppo sostenibile; Mobilità; Trasporti pubblici; Idrogeno

#### Di Stasio, Luigi; Caredda, Francesco V.

CTM in viaggio verso una flotta a zero emissioni / Luigi Di Stasio, Francesco V. Caredda, *TP Trasporti pubblici*, Vol./Nr. gennaio/febbraio, 2024, p. 15-20 Descrittori: Sviluppo sostenibile; Mobilità; Trasporti pubblici; Idrogeno; Cagliari

# Maggi, Cristina

L'idrogeno nel trasporto pubblico locale su gomma / Cristina Maggi, TP Trasporti pubblici, Vol./Nr. novembre/dicembre, 2023, p. 4-19

Descrittori: Sviluppo sostenibile; Veicoli a trazione elettrica; Aziende di trasporto; Trasporti pubblici; Idrogeno

#### Scozzai, Michele

Intelligenza artificiale : la grande promessa / Michele Scozzai, *TP Trasporti pubblici*, Vol./Nr. gennaio/febbraio, 2024, p. 21-25

Descrittori: Sviluppo sostenibile; Mobilità; Trasporti pubblici; Intelligenza artificiale; Innovazione tecnologica

### TP Trasporti pubblici <Rivista>

MOM : una nuova visione della mobilità impone il cambiamento / Trasporti pubblici, TP Trasporti pubblici, Vol./Nr. gennaio/febbraio, 2024, p. 37-38

Descrittori: Sviluppo sostenibile; Mobilità; Trasporti pubblici; Treviso; Innovazione tecnologica

# 3.09 Ecologia/Tutela ambientale

#### Alborino, Gaetano

I comuni non possono sanzionare le violazioni delle ordinanze sindacali e delle disposizioni regolamentari per il conferimento di rifiuti al servizio di igiene urbana in modo difforme / Gaetano Alborino, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 115-120 Descrittori: Rifiuti urbani; Polizia locale; Sanzioni; Sentenze della Corte costituzionale

#### Bevilacqua, Dario

Le competenze amministrative sul territorio / Dario Bevilacqua, Giornale di diritto amministrativo, Vol./Nr. 2, 2024, p. 235-242

Descrittori: Amministrazione pubblica; Rifiuti; Conflitti di attribuzione; Province; Sentenze della Corte costituzionale

# Costantino, Paolo

Bonifiche e proprietario incolpevole : tra minimo sindacale e servizio completo restano dei punti poco chiari attorno al suo ruolo / Paolo Costantino, L'ufficio tecnico, Vol./Nr. 4, 2024, p. 35-39

Descrittori: Sentenze del Consiglio di Stato; Bonifica; Rischi ambientali; Comuni minori

#### Piperata, Giuseppe

Territori da tutelare e transizioni ecologiche da promuovere : armonizzazione degli interessi e ruolo dei poteri regionali e locali / Giuseppe Piperata, *Le Regioni*, Vol./Nr. 5, 2023, p. 903-928

Descrittori: Pianificazione territoriale; Regioni; Autonomia; Paesaggio; Sviluppo sostenibile

# 3.11 Opere e lavori pubblici

#### Amorosino, Sandro

La localizzazione delle opere pubbliche e di interesse pubblico nel Codice dei contratti / Sandro Amorosino, *Urbanistica e appalti*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 153-159

Descrittori: Contratti; Amministrazione pubblica; Opere pubbliche; Regolamentazione

#### Macri, Massimo

Gli investimenti infrastrutturali / Massimo Macrì, *Giornale di diritto amministrativo*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 185-194

Descrittori: Amministrazione pubblica; Investimenti; Infrastrutture; Edilizia residenziale pubblica; Opere pubbliche

# 3.12 Acquedotti e risorse idriche

#### Berardi, Donato

Transizione digitale : le opportunità per il segmento acquedottistico / Donato Berardi ... [et al.], *Economia pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 147-184

Descrittori: Acquedotti; Regolamentazione; Innovazione tecnologica; Internet; Sviluppo sostenibile

# 3.13 Risorse energetiche

#### Belcari, Claudio

La disciplina edilizia e paesaggistica degli impianti di energie rinnovabili / Claudio Belcari, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 65-73

Descrittori: Impianti energetici; Legislazione urbanistica; Fonti energetiche rinnovabili; Semplificazione amministrativa; Progettazione

#### Bolognesi, Monica

Il rapporto energia-territorio nella dimensione locale / Monica Bolognesi, *Economia e ambiente*, Vol./Nr. 2, 2022, p. 57-65

Descrittori: Effetto serra; Fonti energetiche rinnovabili; Comunità locali; Sviluppo sostenibile; Risorse naturali

#### Celati, Benedetta

La localizzazione degli impianti energetici da fonti rinnovabili nel difficile bilanciamento tra interessi locali e finalità di tipo sistemico / Benedetta Celati, *Le Regioni*, Vol./Nr. 5, 2023, p. 1025-1050

Descrittori: Fonti energetiche rinnovabili; Impianti energetici; Paesaggio; Sviluppo sostenibile

# Piselli, Riccardo

Comunità energetiche e modelli organizzativi / Riccardo Piselli, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 117-137

Descrittori: Comunità locali; Fonti energetiche rinnovabili; Politiche ambientali comunitarie; Modelli organizzativi; Direttive comunitarie

# Quadri, Susanna

Il panorama energetico e le prospettive future nell'era della sostenibilità / Susanna Quadri, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 55-86

Descrittori: Risorse energetiche; Politiche ambientali comunitarie; Sviluppo sostenibile; Regolamenti comunitari; Veicoli a motore

# Salonico, Tommaso

La parabola dei rigassificatori di gas naturale liquefatto : una riflessione sulla urgente necessità di investire in nuovi terminali / Tommaso Salonico, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 179-201

Descrittori: Gas naturale; Impianti energetici; Fonti energetiche; Importazione; Infrastrutture

# ECONOMIA - LAVORO - SETTORI PRODUTTIVI - SISTEMA FINANZIARIO

# 4.01 Lavoro e formazione professionale

#### Andreoni, Elena

Lavoro povero al femminile : la maternità come fattore di esclusione / Elena Andreoni, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 1-2, 2024, p. 15-18

Descrittori: Condizione femminile; Diseguaglianza sociale; Mercato del lavoro; Lavoratrici madri

### Celentano, Denise

Qual è il senso del post-lavoro? : libertà dal lavoro vs libertà nel lavoro / Denise Celentano, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 120-133

Descrittori: Mercato del lavoro; Tempo di lavoro; Condizioni del lavoro; Libertà personale

### Federici, Antonio

Gli accordi regolativi dei diritti futuri / Antonio Federici, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, parte II, p. 79-88

Descrittori: Danni; Sentenze della Corte di cassazione; Diritto del lavoro

# Giubboni, Stefano <1966->

I rimedi contro il licenziamento economico illegittimo nel Jobs Act al vaglio della Corte costituzionale / Stefano Giubboni, Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale, Vol./Nr. 1, 2024, parte II, p. 39-49

Descrittori: Licenziamento; Diritto del lavoro; Contrattazione collettiva; Sentenze dei tribunali ordinari

# 4.02 Industria

#### Rubini, Lauretta

Transizione energetica e nucleare : politica industriale fra opportunità e rischi / Lauretta Rubini, *L'industria*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 655-675

Descrittori: Politica industriale; Energia nucleare; Industria; Sviluppo sostenibile

# 4.04 Commercio/Fiere e mercati/Tutela dei consumatori

# Brutti, Nicola

L'interferenza delle tutele nei contratti di comunicazione elettronica / Nicola Brutti, *Il diritto dell'informazione e dell'informatica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 55-83

Descrittori: Consumatori; Autorità per le garanzie nelle comunicazioni; Contratti; Comunicazione; Concorrenza

# 4.07 Banche/Sistema e mercato finanziario

### Albanese Ginammi, Alessandro

Banche, commercio e diplomazia : la cooperazione fra Italia e Turchia nel Mediterraneo alle origini della Comunità economica europea / Alessandro Albanese Ginammi, *Storia economica*, Vol./Nr. 2, 2023, p. 473-494

Descrittori: Italia; Turchia; Guerra fredda; Integrazione europea

#### Amoroso, Renato Raffaele

Alle origini della cooperazione economica comunitaria : la Banca europea per gli investimenti e la europeizzazione della questione meridionale (1958-1963) / Renato Raffaele Amoroso, *Storia economica*, Vol./Nr. 2, 2023, p. 401-439

Descrittori: Italia meridionale; Banca europea per gli investimenti; Comunità economica europea; Politica economica; Storia economica

# Pagliantini, Stefano; Santarpia, Daniela

Un'aberratio ictus bella e buona : Euribor manipolato e nullità parziale dei contratti indicizzati / Stefano Pagliantini, Daniela Santarpia, *Le nuove leggi civili commentate*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 492-503

Descrittori: Banche; Tassi di interesse; Mutui; Legislazione

#### Raffiotta, Edoardo Carlo <1979->

La Banca centrale europea tra crisi economiche e di identità / Edoardo Carlo Raffiotta, *Percorsi costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2023, p. 217-245

Descrittori: Banca centrale europea; Politica economica; Politica monetaria; Unione europea; Crisi economica

#### Robiony, Mario

Equilibri politici, assetti bancari e finanziamento industriale al confine orientale : il caso del Mediocredito del Friuli (1955-1963) / Mario Robiony, *Storia economica*, Vol./Nr. 2, 2023, p. 441-472

Descrittori: Friuli-Venezia Giulia; Banche; Sviluppo economico; Politica economica

# 4.08 Concorrenza e mercato

#### Boitani, Andrea; Pezzoli, Andrea

Antitrust e lotta alle disuguaglianze : obiettivo esplicito o esternalità consapevole? / Andrea Boitani, Andrea Pezzoli, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 19-47 Descrittori: Concorrenza; Regolamentazione; Diseguaglianza sociale; Mercato del lavoro; Politiche pubbliche

# Caforio, Valeria; Maggiolino, Mariateresa

Quando la concorrenza e la sua tutela fanno bene ai lavoratori / Valeria Caforio, Mariateresa Maggiolino, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 49-75 Descrittori: Concorrenza; Salari; Redditi; Condizioni del lavoro

# Davola, Antonio; Esposito, Fabrizio

Considerazioni critiche su esternalità consapevoli e confini istituzionali del diritto della concorrenza: la lotta alla disuguaglianza come effetto diretto e indiretto dell'azione antitrust / Antonio Davola, Fabrizio Esposito, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 165-177

Descrittori: Autorità garante della concorrenza e del mercato; Concorrenza; Principio di uguaglianza; Diseguaglianza sociale; Mercato

# Giannaccari, Andrea

Il caso Super Bock : verso la rule of reason (euro-unitaria) degli accordi verticali di prezzo minimo? / Andrea Giannaccari, *Mercato concorrenza regole,* Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 301-311

Descrittori: Concorrenza; Distribuzione commerciale; Regolamentazione; Attività economiche; Mercato

#### Mazzantini, Gabriele

La funzione di advocacy dell'AGCM a trent'anni dalla sua istituzione / Gabriele Mazzantini, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 245-300

Descrittori: Autorità garante della concorrenza e del mercato; Regolamentazione; Attività economiche; Mercato

# Pagliantini, Stefano

Un antitrust contro Riccolandia? : l'opinione de minimis di un consumer lawyer / Stefano Pagliantini, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 157-163

Descrittori: Autorità garante della concorrenza e del mercato; Concorrenza; Principio di uguaglianza; Mercato

#### Pardolesi, Roberto <1948->

Antitrust patibolare? : anche no / Roberto Pardolesi, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 139-145

Descrittori: Autorità garante della concorrenza e del mercato; Concorrenza; Principio di uguaglianza; Diseguaglianza sociale; Mercato

# 4.09 Economia e sviluppo economico

# De la Iglesia Viguiristi, Fernando <1954->

A cosa serve il World economic forum oggi? : Davos 2024 / Fernando de la Iglesia Viguiristi, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4173, 2024, p. 239-253

Descrittori: Commercio internazionale; Accordi internazionali commerciali; Congressi; Mercato finanziario

# 4.10 Agricoltura/Zootecnia/Mercato agroalimentare

#### Amoriello, Tiziana

Coltivazione di avocado: un'opportunità per l'Italia / T. Amoriello ... [et al.],

L'Informatore agrario, Vol./Nr. 18, 2024, p. 43-47

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Frutticoltura; Agronomia; Redditività

#### Arnaudo, Luca

Salute, sicurezza alimentare, terra : limiti e perimetri per una proporzionata strategia della protezione / Luca Arnaudo, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 203-221 Descrittori: Concorrenza; Diritto alla salute; Alimenti; Sicurezza; Mercato

#### Caterina, Raffaele

«Lettura Martinetti» : gli animali nel diritto : da cose a soggetti? / Raffaele Caterina, Rivista di filosofia, Vol./Nr. 1, 2024, p. 39-61 Descrittori: Animali; Filosofia; Allevamento; Macelli

# Comegna, Ermanno <1958->

Modifiche alla Pac valide già nel 2024 / Ermanno Comegna, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 18, 2024, p. 12

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Politiche ambientali comunitarie; Semplificazione amministrativa; Aiuti pubblici

# Comegna, Ermanno <1958->

Varato il decreto agricoltura : tutte le misure previste / Ermanno Comegna, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 18, 2024, p. 8-10

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Semplificazione amministrativa; Aiuti pubblici; Energia fotovoltaica

#### Fontanini, Luca

Valutare i costi di esercizio di un cantiere per fienagione / Luca Fontanini, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 17, 2024, p. 32-35

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Aziende agricole; Fienagione; Redditività; Agronomia

#### Iuliano, Lorenzo; Papaleo, Domenico

Come gestire il suolo in vigneto per produrre qualità / Lorenzo Iuliano, Domenico Papaleo, *L'Informatore agrario*, Vol./Nr. 18, 2024, p. 48-51

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Viticoltura; Agronomia; Tecniche agricole

#### L'Informatore agrario < Rivista>

Al via il bando Ocm per promuovere il vino nei Paesi terzi / L'Informatore agrario, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 18, 2024, p. 11

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Aziende vitivinicole; Mercato vitivinicolo; Aiuti pubblici; Tecniche agricole

# L'Informatore agrario < Rivista>

Nuove indicazioni per gli aiuti ai danni da peronospora del 2023 / L'Informatore agrario, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 17, 2024, p. 12

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Parassiti vegetali; Viticoltura; Aiuti pubblici; Aziende vitivinicole

# Marenco, Matteo; Bergamaschi, Andrea

Nuova miscela di rame e zolfo, efficacia nella difesa della vite / Matteo Marenco, Andrea Bergamaschi, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 17, 2024, p. 49-53

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Aziende vitivinicole; Viticoltura; Antiparassitari; Innovazione tecnologica

#### Penner, Francesco

Importanza del monitoraggio nella gestione della flavescenza / F. Penner ... [et al.], L'Informatore agrario, Vol./Nr. 17, 2024, p. 54-57

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Aziende vitivinicole; Viticoltura; Parassiti vegetali; Tecniche agricole

#### Posenato, Gabriele

Peronospora della vite : efficacia di folpet e fosfonato di potassio / G. Posenato ... [et al.], L'Informatore agrario, Vol./Nr. 18, 2024, p. 54-58

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Antiparassitari; Viticoltura; Agronomia; Tecniche agricole

### Roma, Eliseo; Catania, Pietro

Droni e mappe di prescrizione per la fertilizzazione dell'olivo / Eliseo Roma, Pietro Catania, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 17, 2024, p. 46-48

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Aziende agricole; Olivicoltura; Fertilizzazione; Innovazione tecnologica

# Zuccaro, Ercole

La Psa dilaga : nuova ordinanza in arrivo / Ercole Zuccaro, L'Informatore agrario, Vol./Nr. 17, 2024, p. 13

Descrittori: Politica agraria comunitaria; Malattie contagiose; Allevatori; Sviluppo sostenibile; Aziende agricole

# 4.13 Turismo

# Chirieleison, Cecilia; Montrone, Alessandro; Scrucca, Luca

L'impatto delle certificazioni di qualità territoriale sul turista : il caso di uno dei borghi più belli d'Italia / Cecilia Chirieleison, Alessandro Montrone, Luca Scrucca, *Economia e ambiente*, Vol./Nr. 2, 2022, p. 5-28

Descrittori: Turismo ecologico; Comuni minori; Certificazioni; Sviluppo sostenibile; Centri storici

#### Gastaldi, Flavio

Il futuro dei boat and breakfast : la disputa veneziana / Flavio Gastaldi, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 108-114

Descrittori: Strutture turistiche; Legislazione urbanistica; Legislazione turistica; Venezia

# SANITÀ - PREVIDENZA - SERVIZI SOCIALI

# 5.01 Previdenza e sicurezza sociale/Welfare

# Allegri, Giuseppe <1969->

L'utopia concreta indispensabile e realistica del reddito di base / Giuseppe Allegri, *Micromega*, Vol./Nr. 3, 2024, p. 134-144

Descrittori: Dottrine politiche; Socialismo; Redditi di cittadinanza; Stato sociale; Proprietà pubblica

# Boesso, Giacomo; Cerbioni, Fabrizio; Ghitti, Marco

Erogazioni virtuose: come le fondazioni d'erogazione supportano i propri beneficiari / Giacomo Boesso, Fabrizio Cerbioni, Marco Ghitti, *Azienda pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 63-87

Descrittori: Fondazioni; Donazioni; Metodologia di ricerca; Associazioni di volontariato

### Mirri, Andrea

Sul pronto intervento sociale / Andrea Mirri, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 3-6

Descrittori: Assistenza sociale; Politiche sociali; Stato sociale; Servizio sanitario nazionale

#### Olivadoti, Simona

L'equità nella programmazione regionale lombarda sul gioco d'azzardo patologico / Simone Olivadoti ... [et al.], *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 1-2, 2024, p. 18-21 Descrittori: Giochi d'azzardo; Regione Lombardia; Politiche sociali; Stato sociale

#### Petrella, Andrea; Milani, Paola

Contrastare le disuguaglianze attraverso la multidimensionalità / Andrea Petrella, Paola Milani, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 1-2, 2024, p. 7-10 Descrittori: Politiche sociali; Diseguaglianza sociale; Capitale umano

# 5.02 Sanità e igiene pubblica

# Albertini, Marco; Piccitto, Giorgio

La stratificazione sociale nell'accesso alle cure di lungo termine in età anziana in Italia / Marco Albertini, Giorgio Piccitto, *Polis*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 131-146 Descrittori: Anziani; Crisi economica; Assistenza sanitaria; Redditi; Ricchezza

# Anessi Pessina, Eugenio; Cantù, Elena; Langella, Cecilia

Scelte e pratiche aziendali relative all'introduzione e allo sviluppo della funzione di internal audit nelle aziende sanitarie pubbliche italiane / Eugenio Anessi Pessina, Elena Cantù, Cecilia Langella, *Azienda pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 15-45 Descrittori: Contabilità pubblica; Unità sanitarie locali; Organi di controllo; Servizio sanitario nazionale

#### Bergamo, Sonia

L'approccio tecnocratico al rischio nell'incertezza : un'analisi documentaria dello stato di emergenza COVID-19 in Italia / Sonia Bergamo, *Polis*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 9-34 Descrittori: Malattie contagiose; Rischi; Assistenza sanitaria; Prevenzione

### Biondi Dal Monte, Francesca

Formazione giuridica e cliniche legali / Francesca Biondi Dal Monte, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 89-94

Descrittori: Medicina legale; Docenti; Diritto; Studenti universitari; Didattica

# Breda, Maria Grazia

Decreti della legge 33 sulla non autosufficienza : focus sulla riorganizzazione delle Rsa / Maria Grazia Breda, *Prospettive* Vol./Nr. 224, 2023, p. 22-27

Descrittori: Livelli essenziali di assistenza; Disabili; Assistenza sanitaria; Malattie mentali; Residenze sanitarie assistenziali

# Ciattaglia, Andrea

Suicidio assistito : il servizio sanitario garantisca le cure non la morte / Andrea Ciattaglia, *Prospettive* Vol./Nr. 224, 2023, p. 56-61

Descrittori: Assistenza sanitaria; Eutanasia; Diritti sociali; Diritto alla vita; Legislazione sociale

#### Cucci, Giovanni <1959->

Franco Basaglia : l'uomo che diede la parola ai matti / Giovanni Cucci, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4172, 2024, p. 180-188

Descrittori: Basaglia, Franco <1924-1980>; Malati mentali; Psichiatria

### Heath, Iona

Disuguaglianze di salute in epoca post-pandemica / Iona Heath, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 1-2, 2024, p. 3-6

Descrittori: Diritto alla salute; Malattie contagiose; Politiche sociali; Diseguaglianza sociale; Servizio sanitario nazionale

#### Lia, Luigi

Rsa, il caso Lombardia : il servizio sanitario non copre il 50 per cento della retta / Luigi Lia, *Prospettive* Vol./Nr. 224, 2023, p. 28-33

Descrittori: Livelli essenziali di assistenza; Disabili; Servizio sanitario nazionale; Regione Lombardia; Residenze sanitarie assistenziali

#### Panico, Antonio; Annicchiarico, Alessandro

Giustizia ambientale e disuguaglianze di salute / Antonio Panico, Alessandro Annicchiarico, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 26-28

Descrittori: Diritto alla salute; Politiche sociali; Diseguaglianza sociale; Servizio sanitario nazionale

#### Pernetti, Alessandra; Volturo, Stella

Salute disuguale nel reddito minimo / Alessandra Pernetti, Stella Volturo, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 1-2, 2024, p. 11-14

Descrittori: Diritto alla salute; Diseguaglianza sociale; Politiche sociali; Diseguaglianza sociale; Capitale umano

#### Prospettive < Rivista >

Adi potenziata, proposta del Cdsa: solo così, vere cure domiciliari per i malati non autosufficienti / Prospettive, *Prospettive* Vol./Nr. 224, 2023, p. 40-45

Descrittori: Livelli essenziali di assistenza; Disabili; Assistenza sanitaria; Assistenza domiciliare

### Prospettive < Rivista >

Tutte le sentenze confermano : i Lea non sono limitabili / Prospettive, *Prospettive* Vol./Nr. 224, 2023, p. 18-21

Descrittori: Livelli essenziali di assistenza; Disabili; Assistenza sanitaria; Servizio sanitario nazionale; Sentenze del Consiglio di Stato

# Sacchi, Armando

Pronto soccorso : i geriatri riconoscono il calvario dei vecchi malati / Armando Sacchi, *Prospettive* Vol./Nr. 224, 2023, p. 4-5

Descrittori: Pronto soccorso; Geriatria; Assistenza ospedaliera; Diritti sociali

# 5.03 Assistenza sociale/Servizi sociali

# Cembrani, Fabio

La tutela della persona anziana non autosufficiente / Fabio Cembrani, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 1-2, 2024, p. 27-29

Descrittori: Anziani; Disabili; Diseguaglianza sociale; Indennità di accompagnamento

#### Corradini, Francesca; Notari, Giulia

Accompagnare all'ingresso in struttura protetta / Francesca Corradini, Giulia Notari, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 33-36

Descrittori: Diritto alla salute; Politiche sociali; Disabili; Comunità terapeutiche; Servizio sanitario nazionale

### Corvo, Luigi; Pastore, Lavinia; Mastrodascio, Marco

Sfide, limitazioni e potenzialità della metodologia SROI (ritorno sociale sull'investimento) / Luigi Corvo, Lavinia Pastore, Marco Mastrodascio, *Azienda pubblica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 113-141

Descrittori: Investimenti; Associazioni di volontariato; Misurazione; Capitale sociale

#### Favaretto, Alberto; Spadotto, Mauro

Il Pronto intervento sociale a Venezia / Alberto Favaretto, Mauro Spadotto, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 6-9

Descrittori: Assistenza sociale; Politiche sociali; Comune di Venezia

#### Corezzi, Cristina

Il sistema regionale emergenza urgenza sociale in Toscana / Cristina Corezzi, *Prospettive sociali e sanitarie*, Vol./Nr. 4, 2023, p. 13-16

Descrittori: Assistenza sociale; Politiche sociali; Regione Toscana

# 5.04 Famiglia/Condizioni socioeconomiche

#### Caldarone, Rosaria

Il conflitto di genere e lo scambio di figura / Rosaria Caldarone, *Minorigiustizia*, Vol./Nr. 3, 2023, p. 16-24

Descrittori: Relazioni interpersonali; Sessualità

### Cirillo, Stefano

Differenti rischi per i figli implicati in un conflitto insanabile tra i genitori / Stefano Cirillo, *Minorigiustizia*, Vol./Nr. 3, 2023, p. 33-44

Descrittori: Divorzio; Famiglie; Minori

#### De Bertolis, Ottavio

La solitudine dei giovani / Ottavio De Bertolis, *La Civiltà cattolica*, Vol./Nr. 4170, 2024, p. 521-531

Descrittori: Condizione giovanile; Comportamenti sociali; Social network; Relazioni interpersonali

#### Di Cori, Renzo

Abecedario etico, deontologico e metodologico per l'esperto psicoforense dell'età evolutiva / Renzo Di Cori, *Minorigiustizia*, Vol./Nr. 3, 2023, p. 165-189 Descrittori: Psicologia infantile; Diritti dei minori

#### Ielasi, Maria Rita

La voce del minore nella rappresentazione processuale / Maria Rita Ielasi, *Minorigiustizia*, Vol./Nr. 3, 2023, p. 86-100

Descrittori: Processi; Minori

### Ongaro, Alessandro; Patrizi, Patrizia

Mediare i conflitti o disfare le ingiustizie? / Alessandro Ongaro, Patrizia Patrizi, *Minorigiustizia*, Vol./Nr. 3, 2023, p. 121-134

Descrittori: Assistenza sociale; Conflitti; Famiglie; Minori; Politiche sociali

#### Sannasardo, Pier Francesco

La ricomposizione dei conflitti coniugali negati come terapia dei disordini emotivi dei minori / Pier Francesco Sannasardo, *Minorigiustizia*, Vol./Nr. 3, 2023, p. 135-144 Descrittori: Conflitti; Famiglie; Minori; Psicoterapia; Psicologia infantile

#### Tonizzo, Frida; Micucci, Donata

Quarant'anni di legge su adozione e affidamento : da dove siamo partiti / Frida Tonizzo, Donata Nova Micucci, *Prospettive*, Vol./Nr. 224, 2023, p. 48-55 Descrittori: Adozione; Affidamento; Diritto di famiglia

# 5.05 Popolazione/Demografia

#### Villani-Lubelli, Ubaldo <1978->

Cittadinanza e denatalità : le sfide della politica : una comparazione tra Germania e Italia / Ubaldo Villani-Lubelli, *Diritto pubblico comparato ed europeo*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 127-166 Descrittori: Cittadinanza; Demografia; Natalità; Repubblica federale di Germania; Italia

# SCUOLA - BENI E ATTIVITÀ CULTURALI - SPORT

# 6.01 Scuola e università

# Cortese, Fulvio

Essere e formare giuristi nell'università in costante trasformazione / Fulvio Cortese, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 94-100

Descrittori: Giuristi; Docenti; Diritto; Studenti universitari; Didattica

# Lupo, Nicola <1968->

Gli insegnamenti di materie giuridiche in lingua inglese nelle università italiane : a sette anni dalla sentenza costituzionale n. 42\2017 / Nicola Lupo, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 100-106

Descrittori: Giuristi; Lingua inglese; Docenti; Diritto; Studenti universitari

# Pioggia, Alessandra

La carriera alias : identità accademica e genere / Alessandra Pioggia, *Giornale di diritto amministrativo*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 156-167

Descrittori: Università degli studi; Sesso; Nomi; Parità; Libertà personale

### Pugiotto, Andrea <1961->

Una disincantata fotografia : l'odierna università-azienda (giurisprudenza compresa) / Andrea Pugiotto, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 83-86 Descrittori: Giuristi; Formazione lavoro; Docenti; Studenti universitari; Didattica

#### Viganò, Francesco

Qualche riflessione sparsa sull'insegnamento del diritto / Francesco Viganò, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 114-119

Descrittori: Giuristi; Docenti universitari; Diritto; Studenti universitari; Didattica

#### Villa, Alessandra

L'istruzione / Alessandra Villa, *Giornale di diritto amministrativo*, Vol./Nr. 2, 2024, p. 198-200 Descrittori: Amministrazione pubblica; Investimenti; Istruzione scolastica; Programmi comunitari; Leggi finanziarie

#### Weiler, Joseph H. H.

L'insegnamento preso sul serio / Joseph H.H. Weiler, *Quaderni costituzionali*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 65-75

Descrittori: Giuristi; Formazione; Docenti; Studenti universitari; Didattica

# 6.02 Beni e attività culturali/Biblioteche/Musei

#### Borgia, Fiammetta

Intelligenza artificiale, arte digitale e diritto d'autore : profili di diritto internazionale / Fiammetta Borgia, *La comunità internazionale*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 25-46

Descrittori: Diritto internazionale pubblico; Diritti d'autore; Intelligenza artificiale; Arte; Proprietà intellettuale

### Calò, Fabio Cosimo

L'iscrizione dei beni culturali nelle attività dello stato patrimoniale del bilancio dello Stato / Fabio-Cosimo Calò, *Economia della cultura*, Vol./Nr. 3-4, 2023, p. 439-447 Descrittori: Beni pubblici; Beni culturali; Indagini statistiche; Responsabilità; Attività culturali

#### Giannaccari, Andrea

Il fascino (imperscrutabile) dei non-fungible tokens tra dinamiche di mercato e diritti di proprietà digitale / Andrea Giannaccari, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 77-116

Descrittori: Arte; Innovazione tecnologica; Diritti d'autore; Proprietà intellettuale; Moneta

### Ricolfi, Marco

Le immagini del patrimonio culturale : illusioni perdute o nuove direzioni di marcia? / Marco Ricolfi, *Il diritto dell'informazione e dell'informatica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 1-28 Descrittori: Beni culturali; Direttive comunitarie; Diritti d'autore; Arte; Libertà

#### Solima, Ludovico

Videogame, gamification e musei in Italia : un'analisi quantitativa e un approfondimento qualitativo / Ludovico Solima ... [et al.], *Economia della cultura*, Vol./Nr. 3-4, 2023, p. 391-417

Descrittori: Audiovisivi; Videogiochi; Musei; Beni culturali; Industria culturale

# Viola, Fabio; Caparesi, Eleonora

L'industria culturale dei videogiochi / Fabio Viola, Eleonora Caparesi, *Economia della cultura*, Vol./Nr. 3-4, 2023, p. 419-437

Descrittori: Videogiochi; Musei; Beni culturali; Industria culturale

# Zappanico, Stefania

Architettura della biblioteca / Stefania Zappanico, L'Ufficio tecnico, Vol./Nr.4, 2024, p. 58-64

Descrittori: Biblioteche; Architettura; Attività culturali; Progettazione

# 6.03 Sport

#### Argentati, Anna

Il caso Superlega: dal monopolio delle federazioni sportive al monopolio del mercato? / Anna Argentati, *Mercato concorrenza regole*, Vol./Nr. 1-2, 2023, p. 313-331 Descrittori: Diritto comunitario; Concorrenza; Federazioni sportive; Gioco del calcio; Mercato

# RICERCA SCIENTIFICA - MEDIA - CULTURA

# 7.01 Ricerca scientifica e sviluppo tecnologico

# Patsch, Ferenc

Macchine coscienti?: riflessioni sulla cosiddetta intelligenza artificiale / Ferenc Patsch,

La Civiltà cattolica, Vol./Nr. 4169, 2024, p. 452-465

Descrittori: Intelligenza artificiale; Ricerca scientifica; Innovazione tecnologica

# 7.04 Filosofia/Religione

### Klemme, Heiner F.

Umanità e autoconservazione : Kant o Heidegger? / Heiner F. Klemme, Rivista di

filosofia, Vol./Nr. 1, 2024, p. 63-81

Descrittori: Filosofia; Kant, Immanuel; Heidegger, Martin

#### Mori, Massimo

Le dialettiche dell'Illuminismo / Massimo Mori, Rivista di filosofia, Vol./Nr. 1, 2024, p. 11-

Descrittori: Adorno, Theodor W; Filosofia; Illuminismo; Metafisica

# 7.05 Chiesa cattolica/Confessioni religiose

#### Costa, Giacomo

Verso la seconda sessione del Sinodo 2021-2024 / Giacomo Costa, La Civiltà cattolica, Vol./Nr. 4173, 2024, p. 254-263

Descrittori: Chiesa cattolica; Sinodi; Francesco <papa>

#### De Bertolis, Ottavio

San Tommaso D'Aquino: un'eredità importante / Ottavio De Bertolis, La Civiltà

cattolica, Vol./Nr. 4173, 2024, p. 277-287

Descrittori: Chiesa cattolica; Storia della Chiesa; Santi

# 7.07 Storia e geografia

#### Bertuccio, Marco

Esportare per ricostruire, importare per industrializzare : il ruolo dell'Iri nei rapporti economici italo-argentini del secondo dopoguerra (1945-1948) / Marco Bertuccio, *Storia economica*, Vol./Nr. 2, 2023, p. 365-399

Descrittori: Italia; Argentina; Istituto per la ricostruzione industriale; Commercio internazionale

# Bottoni, Stefano

Reframing ethnic advocacy: détente and human rights activism in the Hungarian western diaspora, 1975-1978 / Stefano Bottoni, *Contemporanea*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 47-71 Descrittori: Ungheria; Minoranze etniche; Romania; Diritti umani; Storia contemporanea

# Carpinelli, Cristina

L'impasse del sistema sovietico : un'analisi dall'interno / Cristina Carpinelli, *Il Ponte*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 43-59

Descrittori: Unione delle Repubbliche socialiste sovietiche; Socialismo; Crisi economica; Storia contemporanea

### Ertola, Emanuele <1986->

I sacrari per i martiri della rivoluzione : sincretismo e religione politica nei templi del culto fascista / Emanuele Ertola, *Contemporanea*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 3-23 Descrittori: Fascismo; Cerimonie; Edifici religiosi; Religioni

# Mongiardini, Caterina

L'intellettuale dimezzato : Italo Calvino e il viaggio in Urss : tra maturazione politica e riflessione intellettuale (1944-1956) / Caterina Mongiardini, Ricerche di storia politica, Vol./Nr. 1, 2024, p. 23-44

Descrittori: Intellettuali; Comunisti; Unione delle Repubbliche socialiste sovietiche; Storia contemporanea

### Oliva, Francesco

Fascismo e Estado Novo: amministrazione, pianificazione e politiche abitative a Roma e Lisbona tra le due guerre / Francesco Oliva, *Storia economica*, Vol./Nr. 2, 2023, p. 309-339 Descrittori: Fascismo; Portogallo; Edilizia residenziale pubblica; Pianificazione urbanistica

### Salvatore, Dario

Sulle ali di Vittorio Veneto : Napoli «porto dell'Oriente» nel primo dopoguerra / Dario Salvatore, *Storia economica*, Vol./Nr. 2, 2023, p. 265-308

Descrittori: Prima guerra mondiale; Napoli; Commercio internazionale; Flotte mercantili; Trasporti marittimi

### Taccola, Gregorio

Arte e politica dopo la Grande guerra : gli artisti ex combattenti tra modernismo e fascismo (1924-1931) / Gregorio Tacccola, *Ricerche di storia politica*, Vol./Nr. 1, 2024, p. 3-21

Descrittori: Prima guerra mondiale; Artisti; Modernismo; Fascismo

# INDICE DEGLI AUTORI

| Abram, Marco                            | 22 |
|---|----|
| Acconciamessa, Lorenzo                  | 18 |
| Adnane Rkioua, Abdelhaimid              | 13 |
| Albanese Ginammi, Alessandro            | 28 |
| Albertini, Marco                        | 32 |
| Alborino, Gaetano                       | 25 |
| Allegri, Giuseppe <1969->               | 32 |
| Amoriello, Tiziana                      | 29 |
| Amorosino, Sandro                       | 25 |
| Amoroso, Renato Raffaele                | 28 |
| Andreoni, Elena                         | 27 |
| Anessi Pessina, Eugenio                 | 32 |
| Annicchiarico, Alessandro               | 33 |
| Antonuzzo, Andrea                       | 16 |
| Arcari, Maurizio                        | 18 |
| Argentati, Anna                         | 37 |
| Arnaudo, Luca                           | 29 |
| Bagnoli, Paolo                          | 8  |
| Balocco, Giovanni ; Scaccheri, Giovanna | 7  |
| Bartolini, Giulio                       | 10 |
| Bartoloni, Maria Eugenia                | 9  |
| Bartolucci, Luca <1986->                | 15 |
| Battegazzorre, Francesco                | 8  |
| Belardinelli, Sofia                     | 19 |
| Belcari, Claudio                        | 26 |
| Berardi, Donato                         | 25 |
| Bergamaschi, Andrea                     | 30 |
| Bergamo, Sonia                          | 32 |
| Bernal Pulido, Carlos <1974- >          | 13 |
| Bertuccio, Marco                        | 38 |
| Bevilacqua, Dario                       |    |
| Bevilacqua, Giorgia                     | 18 |
| Bianco, Giovanni                        | 19 |
| Biondi Dal Monte, Francesca             | 33 |
| Boesso, Giacomo                         | 32 |
| Boitani, Andrea                         | 28 |
| Bolognesi, Marcello                     | 7  |
| Bolognesi, Monica                       | 26 |
| Bordignon, Margherita                   | 8  |
| Borgia, Fiammetta                       | 36 |
| Bottazzi, Andrea                        | 24 |
| Bottoni, Stefano                        | 38 |
| Breda, Maria Grazia                     | 33 |
| Brunelli, Brunella                      | 16 |
| Brutti, Nicola                          | 27 |
| Bucchi, Sergio                          | 19 |

| Buratti, Andrea                  |        |
|----------------------------------|--------|
| Buratti, Valentina               | 15     |
| Buscemi, Martina                 | 18     |
| Caffio, Fabio                    | 10     |
| Caforio, Valeria                 |        |
| Caldarone, Rosaria               | 34     |
| Calò, Fabio Cosimo               | 37     |
| Campi, Alessandro <1961- >       | 19     |
| Cantù, Elena                     | 32     |
| Canzian, Nicola                  | 18     |
| Caparesi, Eleonora               | 37     |
| Caramaschi, Omar                 | 13     |
| Caranta, Roberto ; Fichera, Sara | 7      |
| Caredda, Francesco V             | 24     |
| Carini, Christian                | 6      |
| Carlini, Claudio                 | 24     |
| Carminucci, Carlo                | 24     |
| Carpinelli, Cristina             | 39     |
| Cartabia, Marta <1963->          | 16     |
| Casarosa, Federica               | 16     |
| Catania, Pietro                  | 31     |
| Caterina, Edoardo                | 9      |
| Caterina, Raffaele               | 30     |
| Celati, Benedetta                | 26     |
| Celentano, Denise                | 27     |
| Cembrani, Fabio                  | 34     |
| Cerbioni, Fabrizio               | 32     |
| Cerbo, Pasquale                  | 15     |
| Cerotto, Marco                   | 19     |
| Cesarale, Giorgio                | 19     |
| Chirieleison, Cecilia            | 31     |
| Ciattaglia, Andrea               | 33     |
| Cirillo, Stefano                 | 35     |
| Comandé, Giovanni                | 16     |
| Comegna, Ermanno <1958- >        | 30     |
| Corezzi, Cristina                | 34     |
| Corneo, Giacomo                  | 19     |
| Corradini, Francesca             | 34     |
| Cortese, Fulvio                  | 36     |
| Corvo, Luigi                     | 34     |
| Costa, Giacomo                   | 38     |
| Costa, Rita Daila                |        |
| Costantino, Paolo                |        |
| Countouris, Nicola               | 9      |
| Crismani, Andrea                 |        |
| Cucci, Giovanni <1959- >         |        |
| D'Alessio Federica               |        |
| Davola, Antonio                  |        |
| De Bertolis, Ottavio             | 35; 38 |

| De Donno, Marzia                            | 22     |
|---|--------|
| De la Iglesia Viguiristi, Fernando <1954- > | 29     |
| De Luca, Stefano                            | 10     |
| De Vergottini, Giuseppe <1936- >            | 13     |
| Delledonne, Giacomo <1985- >                | 13     |
| Di Cori, Renzo                              | 35     |
| Di Gianfrancesco, Laura                     | 10     |
| Di Stasio, Luigi                            | 24     |
| Donati, Daniele                             | 22     |
| Duranti, Francesco                          | 13     |
| Duret, Paolo                                | 16     |
| Engster, Frank                              | 20     |
| Esposito, Fabrizio                          | 29     |
| Falconi, Federica                           | 18     |
| Falsone, Maurizio                           | 6      |
| Falvo, Chiara                               | 7      |
| Favaretto, Alberto                          | 34     |
| Federici, Antonio                           | 27     |
| Fera, Anna                                  | 22     |
| Ferrara, Marta                              | 10     |
| Ferrari Zumbini, Angela                     | 16     |
| Ferrari, Fabio                              | 5      |
| Flores D'Arcais, Paolo <1944- >             | 20     |
| Fontanini, Luca                             | 30     |
| Fragale, Raffaele                           | 7      |
| Furlan, Federico <1969- >                   | 6      |
| Fusco, Roberto                              | 16     |
| Gastaldi, Flavio                            | 31     |
| Ghitti, Marco                               | 32     |
| Giaconi, Marta                              | 7      |
| Giannaccari, Andrea                         | 29; 37 |
| Giannelli, Matteo                           | 14     |
| Gilleri, Giovanni                           | 18     |
| Giordano, Filippo                           | 9      |
| Giubboni, Stefano <1966- >                  | 27     |
| Gualandi, Federico                          | 22     |
| Guccione, Claudio                           | 7      |
| Haider-Quercia, Ulrike                      | 14     |
| Heath, Iona                                 | 33     |
| Hilpold, Peter                              | 11     |
| Ibrido, Renato                              | 14     |
| Ielasi, Ma <del>r</del> ia Rita             | 35     |
| Iuliano, Lorenzo                            | 30     |
| Klemme, Heiner F                            | 38     |
| Langella, Cecilia                           | 32     |
| Lembo, Damiano                              | 20     |
| Lia, Luigi                                  | 33     |
| Liberali, Benedetta <1984- >                | 5      |
| Limone, Raffaella                           | 20     |

| L'Informatore agrario <rivista></rivista> | 30     |
|---|--------|
| Lo Conte, Giustino                        | 5      |
| Luciani, Massimo                          | 14     |
| Lunardelli, Marco                         | 7      |
| Lupano, Matteo                            | 17     |
| Lupo, Nicola <1968->                      | 14; 36 |
| Macri, Massimo                            | 25     |
| Maggi, Cristina                           | 24     |
| Maggiolino, Mariateresa                   | 28     |
| Magri, Marco                              | 6      |
| Maietti, Federica                         | 22     |
| Mammone, Andrea                           | 12     |
| Maniscalco, Lorenzo                       | 20     |
| Manzella, Gian Paolo                      | 5      |
| Marenco, Matteo                           | 30     |
| Margenat, Josep Maria                     | 9      |
| Martelloni, Federico                      | 8      |
| Martinelli, Claudio <1967- >              | 14     |
| Martino, Pamela                           | 14     |
| Mastrodascio, Marco                       | 34     |
| Mazzantini, Gabriele                      | 29     |
| Mazzarella, Francesca ; Di Piazza, Andrea | 6      |
| Merlo, Andrea                             | 8      |
| Michelini, Luca                           |        |
| Micucci, Donata                           |        |
| Milanesi, Franco                          | 20     |
| Milani, Paola                             |        |
| Minetti, Paola                            |        |
| Mirri, Andrea                             |        |
| Mongiardini, Caterina                     | 39     |
| Montrone, Alessandro                      |        |
| Monzani, Saul                             |        |
| Morano, Giuseppe                          |        |
| Morganti, Luca                            |        |
| Mori, Massimo                             |        |
| Morrone, Andrea                           |        |
| Moscarelli, Rossella                      |        |
| Napoli, Cristina                          |        |
| Neuhaus, David <1962- >                   |        |
| Nicotra, Ida <1964- >                     |        |
| Notari, Giulia                            |        |
| Oliva, Francesco                          |        |
| Olivadoti, Simona                         |        |
| Ongaro, Alessandro                        |        |
| Orlandini, Giovanni <1968->               |        |
| Padelletti, Maria Luisa                   |        |
| Padula, Carlo                             |        |
| Pagliantini, Stefano                      |        |
| Palermo, Francesco                        | 15     |

| Palmieri, Alessandro             | 17     |
|----------------------------------|--------|
| Panico, Antonio                  | 33     |
| Papaleo, Domenico                | 30     |
| Pardolesi, Roberto <1948- >      |        |
| Pastore, Lavinia                 | 34     |
| Patrizi, Patrizia                | 35     |
| Patsch, Ferenc                   | 38     |
| Pecora, Gaetano <1960->          | 20     |
| Pellizzetti, Pierfranco          | 20     |
| Penner, Francesco                | 31     |
| Pernetti, Alessandra             | 33     |
| Petrella, Andrea                 | 32     |
| Petrulli, Mario <1973- >         | 6; 22  |
| Pezzoli, Andrea                  | 28     |
| Piacentini Francesco             | 8      |
| Piccitto, Giorgio                | 32     |
| Pioggia, Alessandra              | 36     |
| Piperata, Giuseppe               | 25     |
| Piselli, Riccardo                | 26     |
| Poggianti, Federico              | 20     |
| Posenato, Gabriele               | 31     |
| Prearo, Massimo <1977- >         | 8      |
| Prospettive <rivista></rivista>  | 33; 34 |
| Pugiotto, Andrea <1961- >        | 36     |
| Puma, Giuseppe                   | 11     |
| Quadri, Susanna                  | 26     |
| Querzola, Lea                    | 17     |
| Raffiotta, Edoardo Carlo <1979-> | 28     |
| Rana, Aziz                       | 21     |
| Rauti, Antonio Walter            | 9      |
| Recordati Koen, Maurizio         | 11     |
| Ricolfi, Marco                   | 37     |
| Rinaldi, Eleonora                | 5      |
| Rizzoni, Giovanni <1957->        | 15     |
| Robiony, Mario                   | 28     |
| Roma, Eliseo                     | 31     |
| Romano, Bartolomeo <1964- >      | 17     |
| Ronzitti, Natalino               | 11     |
| Rubini, Lauretta                 | 27     |
| Ruggiero, Carmine                | 9      |
| Ruschi, Filippo                  | 11     |
| Russo, Deborah                   | 19     |
| Sacchi, Armando                  | 34     |
| Sale, Giovanni <1958- >          | 9; 11  |
| Salonico, Tommaso                | 26     |
| Salvatore, Dario                 | 39     |
| Sannasardo, Pier Francesco       | 35     |
| Santangelo, Giovanni             | 23     |
| Santarpia, Daniela               | 28     |

| Sau, Antonella                            | 23     |
|---|--------|
| Savi, Jean-Paul                           | 12     |
| Scarano, Nicola                           | 17     |
| Scarpari, Giancarlo                       | 15     |
| Sciacca, Giuseppe                         | 21     |
| Scozzai, Michele                          | 24     |
| Scrucca, Luca                             | 31     |
| Severino, Paola <1948->                   | 17     |
| Sileoni, Serena                           | 10     |
| Solima, Ludovico                          | 37     |
| Spadotto, Mauro                           | 34     |
| Spagnolo, Andrea                          | 12     |
| Taccola, Gregorio                         | 39     |
| Taddeucci, Stefano                        | 23     |
| Toniatti, Roberto <1950->                 | 12     |
| Tonizzo, Frida                            | 35     |
| TP Trasporti pubblici <rivista></rivista> | 24     |
| Valadier, Paul                            | 12     |
| Vellano, Michele                          | 10     |
| Verde, Giovanni <1938->                   | 17     |
| Viganò, Francesco                         | 36     |
| Viggiani, Francesco                       | 12     |
| Villa, Alessandra                         | 23; 36 |
| Villani-Lubelli, Ubaldo <1978- >          | 35     |
| Viola, Fabio                              | 37     |
| Viparelli, Irene                          | 21     |
| Virzo, Roberto                            | 10     |
| Vogliotti, Massimo                        | 17     |
| Volpi, Mauro <1948->                      | 15     |
| Volturo, Stella                           | 33     |
| Vosa, Giuliano                            | 16     |
| Weiler, Joseph H. H.                      | 36     |
| Woelk, Jens <1969->                       |        |
| Zaffagnini, Theo                          | 23     |
| Zappanico, Stefania                       |        |
| Zaru, Elia                                |        |
| Zecca, Davide                             |        |
| Zuccaro, Ercole                           |        |

# LE RIVISTE DI QUESTO MESE

| Archivio giuridico Filippo Serafini                     | 1                            | 2024 |
|---|------------------------------|------|
| Azienda pubblica  | 1                            | 2024 |
| Contemporanea   | 1                            | 2024 |
| Diritti umani e diritto internazionale                  | 18                           | 2024 |
| Diritto processuale amministrativo                      | 1                            | 2024 |
| Diritto pubblico comparato ed europeo                   | 1                            | 2024 |
| Economia della cultura                                  | 3-4                          | 2023 |
| Economia e ambiente                                     | 2                            | 2022 |
| Economia pubblica                                       | 1                            | 2024 |
| Giornale di diritto amministrativo                      | 2                            | 2024 |
| Il diritto dell'informazione e dell'informatica         | 1                            | 2024 |
| Il foro italiano  | 2                            | 2024 |
| Il Ponte  | 1                            | 2024 |
| L'industria   | 4                            | 2023 |
| L'Informatore agrario                                   | 17, 18                       | 2024 |
| L'Ufficio tecnico                                       | 4                            | 2024 |
| La Civiltà cattolica                                    | 4169, 4170, 4171, 4172, 4173 | 2024 |
| La comunità internazionale                              | 1                            | 2024 |
| Le nuove leggi civili commentate                        | 2                            | 2024 |
| Le Regioni  | 5, 6                         | 2023 |
| Mercato concorrenza regole                              | 1-2                          | 2023 |
| Micromega   | 3                            | 2024 |
| Minorigiustizia   | 3                            | 2023 |
| Percorsi costituzionali                                 | 1                            | 2023 |
| Polis   | 1                            | 2024 |
| Prospettive   | 224                          | 2023 |
| Prospettive sociali e sanitarie                         | 4                            | 2023 |
|   | 1-2                          | 2024 |
| Quaderni costituzionali                                 | 1                            | 2024 |
| Quaderni di scienza politica                            | 1                            | 2024 |
| Ricerche di storia politica                             | 1                            | 2024 |
| Rivista di filosofia                                    | 1                            | 2024 |
| Rivista di politica                                     | 4                            | 2023 |
| Rivista giuridica del lavoro e della previdenza sociale | 1                            | 2024 |
| Rivista giuridica dell'edilizia                         | 1                            | 2024 |
| Rivista trimestrale di diritto e procedura civile       | 1                            | 2024 |
| Storia del pensiero politico                            | 1                            | 2024 |
| Storia economica  | 2                            | 2023 |
| TP Trasporti pubblici                                   | novembre/dicembre;           | 2023 |
|   | gennaio/febbraio             | 2024 |
| Urbanistica e appalti                                   | 2                            | 2024 |
|   |                              |      |